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Юань всех 
впереди

Игристое 
заказали?

Граф тоже 
плачет

Китайская 
валюта 
переплюнула 
доллар с. 13

Цены 
на алкоголь 
к Новому году 
вырастут. Пора 
ли закупаться 
уже сейчас с. 7

Ученые открыли 
уникальные 
подробности 
жизни Дракулы 
с. 15

Наш итальянец 

Вчера фигурист Роман 
Костомаров (на фото 
внизу) впервые вышел 
на лед после ампута-
ции нижних и верхних 
конечностей. Он высту-
пил в шоу Ильи Авер-
буха вместе со своей 
женой. Подробности 
читайте в следующем 
номере «Вечерки».

НУ И НУ!

Совместный проект 
Московского метрополитена 
и газеты «Вечерняя Москва»

Тото Кутуньо, 1980-е годы

ЗАТКНЕМ ЗАПАД ЗА ПОЯС:МОСКВИЧИ ВЫБИРАЮТ СЛУЖБУ ПО КОНТРАКТУс. 5

Вчера скоропостижно скончался один из самых любимых в России 
итальянских исполнителей Тото Кутуньо с. 12 
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Инфраструктура 

■ В Москве с 10 сен-
тября появятся семь 
новых выделенных по-
лос для общественного 
транспорта. 
Они откроются на Олим-
пийском проспекте, Вар-
шавском и Осташковском 
шоссе, на улице Подольских 
Курсантов, Басманной, 
Спартаковской, Бакунин-
ской, Зубовской, Большой 
Пироговской, Осташков-
ской улицах, а также на ду-
блере Липецкой улицы.
Теперь городской транспорт 
будет еще точнее соблюдать 
расписание на 68 маршру-

тах, а пассажиры смогут 
экономить до 17 минут в ча-
сы пик.
— Мы каждый год открыва-
ем выделенные полосы — 
с начала 2023-го появилось 
уже более 38 километров 
новой инфраструктуры. Вы-
деленки позволяют снизить 
число ДТП в среднем на 30–
40 процентов и уменьшить 
риски для всех участников 
дорожного движения, — 
сказал заммэра Москвы по 
вопросам транспорта Мак-
сим Ликсутов.
Никита Бессарабов
vecher@vm.ru

Расписание еще точнее

Автобус (слева) едет по выделенной полосе 
для общественного транспорта на Садовом кольце

■ Первые поезда проеха-
ли в тестовом режиме 
по новому участку Солн-
цевской линии от «Рас-
сказовки» до «Аэропор-
та Вну ково». «Вечерка» 
узнала подробности, 
как проходит подотовка 
к запуску новых станций 
метро. 
Строительство новых стан-
ций желтой линии на западе 
Москвы вышло на финиш-
ную прямую. Запуск тесто-
вого движения по участ-
ку — верный тому признак. 
Значит, до открытия движе-
ния для пассажиров оста-
лось совсем немного. Как 
отметил заместитель мэра 
Москвы по вопросам транс-
порта Максим Ликсутов, по 
участку прошли специаль-
ные составы. Они помогли  
проверить габарит тонне-
лей,  состояние пути и рель-
сов, готовность контактной 
сети, корректность работы 
устройств автоматики дви-
жения поездов, работу связи 
с диспетчером. 
— По поручению мэра 
Москвы Сергея Собянина 
сейчас готовятся к запуску 
новые станции Солнцев-
ской линии «Пыхтино» 
и «Аэропорт Внуково». По-
сле их открытия метро Мо-
сквы станет единственным 
в России, где будет станция 
прямо в аэропорту. Сейчас 

В Москве гото-
вятся к строи-
тельству МЦД-5, 
и для реализации 
проекта под цен-
тром столицы со-
орудят тоннель. 
Кроме того, меж-
ду Ярославским 
и Павелецким 
вокзалами по-
строят 5 станций. 
Общая длина ди-
аметра составит 
89 километров, 
на нем для пасса-
жиров откроют 
39 станций.

Тем
време-
нем

специалисты проверяют все 
системы, а потом начнут на-
катку пути, — пояснил Мак-
сим Ликсутов.

«Пыхтино» — следующая 
станция после «Рассказов-
ки», которая пока является 
конечной. Станция распо-

ложится вдоль Боровского 
шоссе рядом с одноименной 
деревней и ЖК «Солнцево 
Парк». Она мелкого заложе-
ния, с одним наземным ве-
стибюлем. Из-за сложного 
рельефа местности особен-
ностью «Пыхтино» станут 

разные путевые стены: одна 
будет глухой, как на боль-
шинстве станций метро, 
другая — с панорамным 
остеклением.
— Глухую путевую стену 
украсит хронологическая 
лента, посвященная исто-
рии отечественного авиа-

Цифра

километра составила 
общая протяженность 
нового участка Солн-
цевской линии метро-
политена.

4 . 9«Пыхтино» 
на финишной 
прямой
Новые станции Солнцевской 
линии готовят к запуску

с запуском станций 
улучшится транспорт-
ное обслуживание по-
рядка 350 тысяч чело-
век в районе Внуково 
и поселениях Внуков-
ское, Марушкинское, 
Филимонковское Но-
вой Москвы. 

Кстати,

Знаете ли вы, что

для обслуживания по-
ездов нового участка 
Солнцевской ветки 
метро построили и од-
новременно со стан-
циями метро открыли 
электродепо «Солн-
цево». 

строения — от АНТ-3 до 
сверхзвукового Ту-160. На 
потолке появятся световые 
конструкции в виде ци-
линдров-турбин, а над на-
клонным ходом эскалатора 
разместят модель самолета 
Ту-144, — рассказали в Де-
партаменте строительства 
Москвы.
Особый интерес представля-
ет новый метромост, по ко-
торому поезда от «Пыхтино» 
будут доезжать до «Аэропор-
та Внуково» и обратно. 

Наземная стан-
ция «Аэропорт 
Внуково» разме-
стилась на терри-
тории паркингов 
одноименного 

аэропорта. Ее дизайн пере-
кликается с оформлением 
терминала «А» и посвящен 
граж данской авиации, 
а именно — истории кон-
структорского бюро Тупо-
лева.
Марьяна Шевцова
vecher@vm.ru 

Спецпоезда помогли прове-
рить надежность устройств 
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Проекты станций «Пыхтино» (1) и «Аэропорт Внуково» (2) 
Солнцевской линии Московского метрополитена
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«Вечерка» продолжает рубрику «Мой район», посвященную одноименной программе 
благоустройства. Ее цель — сделать все территории одинаково удобными для жизни. 
Мы расскажем, на какие события обратить внимание и кто занимается развитием районов.

■ Вчера мэр Москвы 
Сергей Собянин осмо-
трел ход строительства 
Северного дублера Ку-
тузовского проспекта 
на западе столицы. 
По словам главы города, это 
уникальный, один из круп-
нейших дорожных проек-
тов Москвы последних лет.
— Общая протяженность 
магистрали со всеми вы-
ездами и сооружениями — 
почти 22 километра, а дли-
на основного хода — около 
10 километров, — расска-

зал Сергей Собянин. — Ос-
новные работы завершены 
на 98 процентов.
На новой трассе располо-
жатся 17 сложных искус-
ственных сооружений, 
в том  числе эстакада ос-
новного хода от МКАД до 
станции Рабочий поселок,  
эстакада основного хода 
через Рублевское шоссе 
и железнодорожные пу-
ти, а также мост длиной 
330 метров через Москву-
реку и путепровод через 
Минскую улицу.

— Построили два больших 
путепровода, которые рас-
ширили створ — Старо-
Рублевский и на улице 
Барклая, перенесли все 
коммуникации из жилых 
районов.  Вдоль нов ой 
трассы завершаем работы 
по обустройству прилега-
ющих территорий. В зону 
благоустройства вошли 
Тестовская улица от съезда 
с Третьего транспортного 
кольца и Пресненская на-
бережная до моста «Багра-
тион», — добавил мэр. 

Новая магистраль улучшит 
транспортное обслужива-
ние сотен тысяч людей.
— На завершающей стадии 
находятся работы по по-
краске парапетов, укладке 
верхнего слоя асфальта, 
нанесению дорожной раз-
метки, установке знаков 
дорожного движения, шу-
мозащитных экранов, опор 
освещения, подключению 
к электрике, — уточнил 
Денис Янев, директор ком-
пании, курирующей строи-
тельство объекта. 

Новая шестиполосная до-
рога улучшит транспорт-
ное обслуживание жителей 
районов Кунцево, Можай-
ский, Фили-Давыдково, Фи-
левский Парк, Дорогомило-
во, Пресненский с населе-
нием 730 тысяч человек.
Открытие движения по 
новой дороге планируется 
в сентябре.
Марьяна Шевцова
vecher@vm.ru

Кутузовский 
поедет в сентябре

22 августа 2023 года. Слева направо: заммэра по вопросам градостроительной 
политики и строительства Андрей Бочкарев, мэр Москвы Сергей Собянин, заммэра 
по вопросам ЖКХ и благоустройства Петр Бирюков осмотрели степень готовности 
Северного дублера Кутузовского проспекта

Магистраль 
улучшит до-
ступность 
транспорта 
для сотен 
тысяч жи-
телей 

Фестивали

Вчера в Москве старто-
вал фестиваль дополни-
тельного образования 
«Конфест-2023», во время 
которого дети и взрослые 
смогут больше узнать 
о городских кружках, 
секциях и студиях. Прод-
лится он до октября. 
Программа состоит из не-
скольких блоков. Первая 
часть — фестиваль для 
детей — будет проходить 
ежедневно до 27 августа. 
Юные жители столицы 
и их родители посетят 
выставки, мастер-классы 
и лектории, которые про-
демонстрируют возмож-
ности столичных органи-
заций дополнительного 
образования и помогут 
определиться с выбором 
подходящего кружка, сек-
ции и студии. Для 
педагогов фести-
валь продолжится 
до 29 октября. Во 
время очных и дис-
танционных мастер-клас-
сов преподаватели смогут 
усовершенствовать свои 
навыки, установить про-
фессиональные связи, 
наладить партнерство. 
Расписание мероприятий 
можно узнать по телефо-
нам московских дворцов 
и центров детского и юно-
шеского творчества.
Фестиваль «Самовар-
фест» пройдет 26 августа 
в саду «Эрмитаж». Гостей 
этнокультурного меро-
приятия ждет насыщен-
ная концертная програм-
ма. На главной сцене весь 
фестивальный день будет 
идти «Самовар-концерт», 
в котором примут участие 
ведущие хореографиче-
ские, фольклорные и поп-
рок-коллективы России. 
Кроме того, на «Самовар-
ной станции» каждый же-
лающий сможет отведать 

душистый чай, приготов-
ленный из натуральных 
сборов на свежих шиш-
ках, с леденцами и баран-
ками. 

■
Уникальные 
решения
Площадке «Мосмедпарк» 
в технопарке «Строгино» 
исполнилось шесть лет. 
За это время 35 компа-
ний-резидентов разрабо-
тали более 55 уникальных 
решений и получили 
20 патентов. 
— За шесть лет «Мосмед-
парк» смог разместить 
на площадке резидентов, 
которые сегодня дают 
городу более 450 рабочих 
мест, — отметил руко-
водитель Департамента 
предпринимательства 
и инновационного разви-

тия города Москвы Алек-
сей Фурсин.

■
Имена улицам
Восемь улиц, два бульвара 
и набережная в районе 
Покровское-Стрешнево 
получили новые назва-
ния. Их выбрали жители 
на портале «Активный 
гражданин». Улицы на-
званы в честь выдающих-
ся спортсменов, тренеров 
и руководителей футболь-
ного клуба «Спартак». 
Так, в честь основателей 
клуба — Николая, Алек-
сандра, Андрея и Петра 
Старостиных — участок 
Проектируемого проезда 
№ 5219 от Проектируемо-
го проезда № 1066 до Во-
локоламского шоссе и сам 
Проектируемый проезд 
№ 1066 назвали улицей 
Братьев Старостиных.

Театральное представление в рамках фестиваля искусств 
«Горький в Парке Горького»

Подготовил Никита Бессарабов vecher@vm.ru

Что нового?
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Происшествие

■ Сегодня ночью были 
сбиты два беспилотни-
ка, пытающихся атако-
вать Москву. 
Силами противовоздушной 
обороны в Можайском рай-
оне Московской области 
был сбит один беспилотный 
летательный аппарат. Еще 
один дрон попал в строяще-
еся здание на территории 
«Москвы-Сити». Как расска-
зал в соцсетях мэр Москвы 
Сергей Собянин, на места 
происшествий ночью вы-
ехали оперативные службы. 
— В башне «Нева Тауэрс» по-
сле падения сбитого беспи-

лотника нарушено остекле-
ние на уровне 11, 12, 13-го 
этажей на площади около ста 
квадратных метров, — сооб-
щили экстренные службы. 
Также выбито несколько 
окон в двух соседних пяти-
этажках. По предваритель-
ным данным, пострадав-
ших нет.
— По информации Мино-
бороны, противовоздушная 
оборона сбила еще один 
беспилотник в районе Хи-
мок, — сообщил в соцсетях 
Сергей Собянин.
Василиса Чернявская
vecher@vm.ru

Отразили налеты 

Последствия попадания беспилотника в строящееся 
здание комплекса «Москва-Сити»
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■ Вчера Нидерланды 
и Дания подтвердили 
готовность выделить 
украинской армии 
американские само-
леты-истребители F-16. 
Вот только летчики ВСУ 
смогут использовать их 
минимум через полго-
да, да и сколько само-
летов получат, пока 
непонятно. «Вечерка» 
узнала, сколько мороки 
принесет противникам 
так называемая помощь 
других стран. 

Плохо 
с арифметикой
Дания и Нидерланды со-
бираются передать во-
оруженным силам Украины 
реактивные истребители 
F-16 — многофункциональ-
ные самолеты, которые 
есть у 25 стран. Вот только 
датское минобороны отме-
тило, что для этого есть три 
условия. Во-первых, пило-
там надо пройти обучение, 
чтобы управлять этим са-
молетом. Во-вторых, надо 
получить юридическое раз-
решение от США на пере-
дачу техники. И в-третьих, 
нужна инфраструктура для 

ее эксплуатации. Зеленский 
посетил Копенгаген, где 
ему обещали 19 самолетов, 
и Амстердам — где, по его 
словам, должны передать 
еще целых 42. Вот только 
исполняющий обязанности 
премьер-министра Нидер-
ландов Марк Рютте не стал 
уточнять число самоле-
тов — у страны их всего 42, 
а действующих F-16 — 24, 
и то их хотят вывести из экс-

плуатации к середине 2024 
года. 18 самолетов при этом 
выставлены на продажу. Как 
ни крути, с арифметикой 
у Зеленского что-то не так. 

Старо как слово 
«мир»
Управление F-16 осущест-
вляется на английском 
языке. Для обучения ВСУ 

отобрали 32 пилота. Всего 
у восьми из них — хороший 
уровень английского. Так 
что сначала язык надо будет 
подучить.
— Кроме изучения языка, 
полгода-год уйдет на ос-
воение новой техники, — 
считает политолог Богдан 
Безпалько. — Украинцам 
придется всерьез переучи-
ваться. При этом американ-
ские самолеты F-16 — уста-
ревшие. Наши истребители 
Су-57, Су-27 превосходят 
их. Основная разница за-
ключается в том, что F-16 
сам по себе не работает. Эти 
самолеты нужно интегри-
ровать в целую систему — 
с танками, артиллерией 
и прочим. Этого на Украине 
сейчас нет. 
Эксперт полагает, что ВСУ 
будут нанимать для пилоти-
рования F-16 иностранных 
летчиков. Не ждать же, по-
ка свои научатся. 
— Есть вероятность, что 
в качестве украинских пи-
лотов на F-16 будут летать 
поляки или немцы, — про-
должает Безпалько. — На 
данный момент ясности 
по теме передачи самоле-
тов нет. В Дании заявили, 
что Украина получит F-16 
только в течение трех лет 
после завершения кон-
фликта. Нидерланды же 

точных дат поставки не 
объявляли. Но в любом 
случае для изменения си-
туации Украине необходи-
мо около 400–500 самоле-
тов, а не 42.
Украинцы, конечно, раду-
ются новым обещаниям — 
примерно как мартышка 
в басне Крылова радова-
лась, достав себе с полдю-
жины пар очков. Вот только 
что с ним делать, не знала — 
но главное же, чтоб было.
Виктория Биятова
vecher@vm.ru

А летать-то 
они не умеют!
Украина получит истребители F-16, 
но управлять ими будет некому

Российский 
многоцелевой 
истребитель Су-27 
морской авиации 
ВМФ РФ (1). Легкий 
истребитель 
F-16 (2), который 
предоставят 
Украине

Наши само-
леты Су-57 
превосходят 
западную 
технику 

Фетиш — это в переводе 
«амулет», «волшебство». За 
полтора года у нас фетишем 
стала стабильность. «Не на-
до нагнетать», «не надо рас-
качивать лодку», «не надо 
пугать народ». Все эти бла-
гоглупости нам ежедневно 
талдычат с телеэкранов экс-
перты с дипломами о полу-
ченной сомнительной спе-
циальности «политолог» 
и полковники, не нюхавшие 
пороху. Но стабильность 
сегодня — это несколько 
вражеских ударных беспи-
лотников, чей 
полет средства 
ПВО и РЭБ пре-
секают на под-
лете к столице 
и л и  в  с а м о й 
Москве теперь 
е ж е н о щ н о . 
В Крыму, в Бел-
городской, Кур-
ской, Брянской областях 
чужие дроны летают еще 
чаще.
Наш народ не запугать. Он 
бесстрашный, потому что 
верит в «амулеты» и «вол-
шебство». Но сколько раз 
в нашей славной и страш-
ной истории беспечность 
приводила к трагедиям, из 
которых страна выходила 
ценой большой крови? Бы-
ли ведь позор Крымской во-
йны и сдачи Порт-Артура, 
мясорубка в боях с финнами 
и жуткая катастрофа лета 
1941 года.
Не пора ли сегодня на всех 
уровнях признать: пока Рос-
сия проводит спецопера-
цию, против России ведется 
настоящая война — в том 
числе и на ее территории, 
как недавно возвращенной, 
так и «коренной». Поэто-
му — без нагнетания пани-
ки в обозе — надо методич-
но заняться переводом на 
военные рельсы не только 
предприятий «оборонки», 
но и сознания населения. 
Возможно, СВО на Украи-
не — это только прелюдия 
чего-то большего. На за-
падных границах России 
собирается армада войск 
НАТО, несколько сот тысяч 
солдат, тысячи танков, ору-
дий, самолетов. Поэтому, 
в частности, необходимо не 
только звать на воинскую 
службу контрактников, но 
и возродить в нашей стране 
всеобщую военную подго-
товку для мальчиков. А де-
вочки должны знать и как 
наложить макияж, и как на-
ложить кровоостанавлива-

ющий жгут. Не все эти маль-
чики и не все эти девочки 
окажутся на ЛБС — линии 
боевого соприкосновения, 
но война, увы, все чаще бу-
дет сама приходить в наши 
дома, как бы далеко они ни 
находились от ЛБС. Сейчас 
много говорится о том, что 
страны Запада передадут 
Украине самолеты F-16. 
Они не страшны нашим 
ВВС, русские МиГи и Су спо-
собны сбивать их пачками, 
да только не для воздушных 
боев нужны «фантомы» Зе-

ленскому. Эти 
самолеты — но-
сители дально-
бойных ракет. 
Выпущенные 
в воздухе где-
нибудь в районе 
Львова, где F-16 
не достанет наш 
МиГ-31, крыла-

тые ракеты смогут нанести 
удары на расстоянии не-
сколько тысяч километров. 
Конечно, к перехвату будут 
готовы наши системы ПВО. 
Но и ПВО не «амулет». Ко-
эффициент эффективности 
российских зенитных ком-
плексов 0,9 и выше. Это от-
личный показатель, но одна 
из десяти ракет типа JASSM, 
Taurus или SCALP все-таки 
может долететь. У нас на-
селение знает, как действо-
вать, как спасать детей при 
ракетном ударе? Стабиль-
ность, говорите…
…И немного об обратной 
стороне медали. Сколько 
можно хлопать ресницами 
и повторять: «Я не такая, 
я жду трамвая». Ювелирные 
удары ракет и дронов ар-
мии России по украинским 
промзонам и практическое 
отсутствие при этом чело-
веческих жертв вызывают 
ложное ощущение стабиль-
ности и в стане нашего про-
тивника. Речь не о необхо-
димости убивать людей, 
вовсе не о том. 
Легендарный герой, побе-
дитель сражений в Средней 
Азии и на Балканах, генерал 
Михаил Дмитриевич Скобе-
лев говорил, что врага надо 
бить не только по загривку, 
но и по воображению. Что 
стоит потратить один «Ка-
либр» или «Искандер» на 
пропаганду? 
На то, чтобы на месте пло-
щади Незалежности в цен-
тре Киева возник большой 
котлован. Пусть «свидомые» 
ходят и смотрят на свое буду-
щее — на разверстую яму.

«Я не такая, я жду 
трамвая»

Александр Хохлов
Обозреватель

НАДО ПОНИМАТЬ

Мнение автора 
колонки может 
не совпадать 

с точкой зрения 
редакции «Москвы 

Вечерней»

Прямая 
речь

В первую очередь пе-
редача американских 
самолетов F-16 необ-
ходима для создания 
информационной шу-
михи, как и в случае 
с немецкими танками 
«Леопард». Поставка 
дорогостоящей тех-
ники в дозированном 
количестве нужна, 
чтобы обострить кон-
фликт, включить еще 
больше стран НАТО 
в противостояние 
с Россией. Стоит отме-
тить, что на Украине 
отсутствует необходи-
мая инфраструктура 
для использования 
самолетов F-16. Это 
техника достаточно 
капризная — у само-
летов маленькое шас-
си, поэтому высоки 
требования к качеству 
взлетно-посадочной 
полосы. Помимо 
этого, на аэродром 
требуются порядка 
200 специалистов 
для обслуживания 
этих самолетов. Сами 
по себе F-16 несут в се-
бе угрозу, так как мо-
гут транспортировать 
много ракет. Но у нас 
есть вся необходимая 
техника, чтобы сби-
вать эти самолеты.

Андрей Кошкин
Политолог

отобрали 32 пилота. Всего 
у восьми из них — хороший 
уровень английского. Так 
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■ На улице Яблочкова 
продолжает работать 
Единый центр отбора 
на военную службу 
по контракту, куда еже-
дневно приходят сотни 
мужчин, которые реши-
ли стать участниками 
специальной военной 
операции. Корреспон-
дент «МВ» пообщался 
с будущими солдата-
ми Вооруженных сил 
России.

С холодной 
головой
Иван Шатовский (фамилия 
изменена. — «МВ») в свои 
54 года уже успел побывать 
в горячих точках. Когда-то 
он служил мотострелком 
во время первой чеченской 
кампании. Сам Иван из 
Костромской области, но 
здесь в Москве у него живет 
сестра. Мужчина приехал 

к ней в гости и отправился 
в пункт на Яблочкова. Ша-
товский уже отучился в цен-
тре подготовки «Авангард». 
Там он вспомнил, что такое 
боевые действия, и овладел 
военно-учетной специаль-
ностью. 
— Решил подписать кон-
тракт, чтобы подзаработать 
немного денег и свозить 
супругу в Крым, а там себе 
не отказывать ни в чем. Зар-
платы у нас в Костромской 
области не очень большие, 
поэтому особо откладывать 
и не удавалось, — говорит 
Иван Шатовский. — А вы-
плат по контракту нам хва-
тит и на хороший отдых, 
и на будущее обучение на-
шей внучки. 

Ивана провожает его сестра 
Александра. Она говорит, 
что очень переживает за 
брата, как и все его родные.
— Мой старший брат — 
очень горячий человек и из-
за своего обостренного чув-
ства справедливости всегда 
попадает в какие-то исто-
рии. То заступится за пьяни-
цу на улице, то в транспорте 
за бабушку. Неугомонный 
он у нас, — рассказывает 
Александра.
Однако сам Шатовский от-
мечает, что театр военных 
действий отнюдь не место 

для эмоций. Он убежден, 
что сегодня идти на фронт 
надо «не горячим сердцем, 
а холодной умной головой». 
Прощаясь, он по секрету го-
ворит, что денежные возна-
граждения за спецоперацию 
для него совсем не важны. 
Он подчеркивает, что ему 
надоела «вся эта грязь во-
круг России». И отправля-
ется он в зону СВО прежде 
всего для того, чтобы при-
близить нашу победу.
— Это я домашних убе-
дил льготами и обучением 
внучки. А иду я на спецопе-

рацию, чтобы с этой русо-
фобией покончить раз и на-
всегда, — говорит боец.

Отплачу Родине 
за добро
Дмитрию Тапанайнену (фа-
милия изменена. — «МВ») 
48 лет, сам он из Домодедо-
ва. Контрактник рассказы-
вает, что в свои годы он не 
хочет сидеть дома по одной 
простой причине.
— Брату и племяннику нуж-
но помочь. Они ушли туда 
уже полгода назад, служат 

Дружно заставим 
Запад заткнутьcя 
Бойцы рассказали, зачем 
отправляются на спецоперацию

19 августа 2023 года. Военнослужащий расчета РСЗО «Град» Западного военного округа 
во время боевой работы в зоне проведения СВО на Купянском направлении

Прямая 
речь

Дорогие воины-кон-
трактники, офицеры, 
братья! С честью и до-
стоинством выполни-
те свой воинский, про-
фессиональный долг 
перед Родиной, выпол-
ните священную мис-
сию по избавлению 
братского украинского 
народа от скверного 
неофашизма, банде-
ровского национа-
лизма, которым не 
место на земле Ново-
россии, на восточных 
и центральных землях 
Украины.

Борис Козаченко
Ветеран первой 
и второй чеченских 
войн 

Иду сражать-
ся вместе 
с братом 
и племян-
ником 

Адрес:
улица Яблочкова, 5, 
стр. 1

Время работы
Будни — с 9:00 до 20:00, 
сб — до 18:00, вс — до 16:00

Контакты
Телефон горячей службы 
117.  Чат-бот в Telegram: 
@MskContract_bot

Требования 
к кандидатам
Возраст от 18 до 60 лет.
Гражданство России 
или СНГ

195 000
рублей — таков раз-
мер единовременной 
выплаты для тех, кто 
подпишет контракт 
не менее чем на год.

Для контрактников 
предусмотрены 
регулярные допла-
ты в зависимости 
от звания и во-
инской должности, 
а также федераль-
ные и региональ-
ные льготы для во-
еннослужащих и их 
семей.

Также контрактни-
кам, участвующим 
в СВО, положены 
статус ветерана 
боевых действий 
и соответству-
ющие льготы, 
бюджетные места 
для обучения де-
тей в вузах и дру-
гие льготы.

Если гражданин 
не пребывает 
в запасе и полу-
чил высшее или 
среднее профес-
сиональное обра-
зование, он может 
заменить год сроч-
ной службы двумя 
годами службы 
по контракту.

Каждый контракт-
ник, отправляю-
щийся в зону спе-
циальной военной 
операции, пройдет 
специальную про-
фессиональную 
подготовку на луч-
ших полигонах Мо-
сковской области.

Членам семей по-
ложены денежные 
выплаты, бесплат-
ная медицинская 
и психологическая 
помощь, бес-
платный проезд 
в общественном 
транспорте и дру-
гие меры под-
держки.

В Москве работает Единый пункт отбора граждан на военную службу по контракту
Пропускная способность 
Единого пункта отбора, 
человек в сутки
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Пропускная 
способность

Увеличенная 
пропускная 
способность
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ракетчиками и, похоже, без 
меня не справляются, — рас-
сказывает Дмитрий. — А ес-
ли серьезно, то в последнее 
время мы с друзьями часто 
обсуждали тему отправки 
на специальную военную 
операцию. И я был первый 
из своих товарищей, кто 
прошел медкомиссию. Два 
моих друга отправляются 
туда же через месяц. А я пока 
разведаю все, обустроюсь. 
Навалимся, поднажмем 
дружно и заставим Запад 
«заткнуться». Уж больно они 
разошлись в своем желании 
насолить России, людям, 
живущим здесь. Уверен, что 
наша победа не за горами. 
Провожает Дмитрия его ма-
ма, ей уже под 80 лет. И как 
бы она ни старалась вы-
глядеть бодрой, видно, что 
она очень переживает. Все 
время до отправки автобуса 
она держит своего сына-сол-
дата под руку, словно хочет 
подольше остаться рядом 
с ним, чтобы запомнить род-
ное тепло.
— Просила и уговаривала: 
немолодой уже, сынок, уго-
монись. Брат-то его и пле-
мянник — они помоложе 
будут, а этому-то уже под 
полтинник. Нет, решил ид-
ти, — сетует мать.
В свое время Дмитрий слу-
жил в Воздушно-десантных 
войсках. Военно-учетная 
специальность у него — 
старший стрелок. Боец уве-
рен, что сейчас командиры 
смогут на него положиться, 
любую задачу он будет ста-
раться выполнять быстро 
и четко. Он знает, что сей-
час в армии очень дорожат 
жизнями солдат. А это, по 
его словам, самое главное 
в Вооруженных силах. Ведь 
если командиры думают 
о своих бойцах, то солдаты 
обязательно будут платить 
той же монетой: и своему 
командиру, и своей стране, 
которая за его спиной с на-
деждой смотрит на своего 
защитника.
Дмитрий Плотников
vecher@ru
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■ Вчера появились ре-
зультаты экспертизы: 
в шприце, которым 
нечаянно укололась де-
вочка, ехавшая с роди-
телями в арендованной 
машине, был наркотик. 
«МВ» узнала детали ре-
зонансной истории. 
18 августа московская се-
мья воспользовалась кар-
шерингом, чтобы сделать 
покупки в торговом центре. 
Ничто не предвещало беды, 
но при выходе из машины 
десятилетняя девочка но-
гой наткнулась на шприц, 
который находился между 
сиденьями в задней части 
машины. Она почувствова-
ла острую боль.
— Ребенок укололся до кро-
ви, — заявил прессе отец 
девочки. 
По его словам, осматривая 
машину до поездки, шпри-
ца не заметили. Увидели 
уже после случившегося.
— Просто торчала иголка. 
Сейчас разбираемся. Не-
обходимо выяснить, кто до 
этого пользовался маши-
ной, — сказал москвич. 
Девочку сразу доставили 
в больницу, сделали при-
вивки от столбняка и раз-
личных видов гепатита. 
Взяли анализы — шприц 
мог быть заражен. Экспер-
тиза показала, что неиз-
вестная жидкость бежевого 

цвета, которая в нем нахо-
дилась, — это наркотиче-
ское вещество, а именно 
мефедрон. Отпечатков 
пальцев на игле не обнару-
жено. 
— С точки зрения возмож-
ных последствий лучше, ес-
ли окажется, что он не был 
использован до того, как 
оказаться в машине, — счи-
тает врач-терапевт Ирина 
Никитина. — В противном 
случае неизвестно, был 
ли болен чем-либо хозяин 
шприца. При самом худ-
шем раскладе есть риск за-
разиться инфекциями, ко-
торыми он страдал. Но это 
только риск, он не стопро-

центный. Многое зависит 
и от иммунитета девочки. 
Полиция возбудила уголов-
ное дело.
— МВД России по столич-
ному району Крылатское 

начало расследование 
в рамках совершен-
ного преступления по 
статье 228.1 Уголовно-
го кодекса страны,— 
уточнили «Вечерке» 
в ведомстве. 

Председатель Союза юри-
стов Москвы Александр 
Толмачев объяснил «МВ»: 
к закону привлекут в пер-
вую очередь собственника 
автомобиля:
— Если собственник ав-

то — каршеринговая 
компания, претензии бу-
дут к их руководству. Ес-
ли они установят, кто из 
клиентов оставил в ма-
шине шприц, они могут 
подать регрессный иск, 
то есть иск с требовани-
ем о возврате средств, 
которые они выплатят 
пострадавшим. Они 
должны будут вычис-
лить всех пользовате-
лей, кто управлял транс-
портным средством. 
Статья 228.1 предпо-
лагает ответственность 
по трем видам право-
нарушений: хранение, 

распространение 
и употребление 
наркотических ве-

ществ. Вероятнее всего, 
вина будет доказана по 

первому пункту. 

Каршеринговая компания 
отреагировала на инци-
дент.
— Мы на связи с пользова-
телем, готовы оказать не-
обходимую помощь и под-
держку, — сказала «МВ» 
пресс-секретарь компании 
Екатерина Самарина. — 
Пока проводится следствие, 
не можем раскрывать ни-
каких дополнительных 
деталей. По результатам 
внутренней проверки при-
мем меры относительно 
пользователя, который на-
рушил правила сервиса. 
Екатерина добавила, что 
до конца августа в органи-
зации запустят «новую си-
стему рейтинга вождения 
пользователей».
— Это позволит выявлять 
нарушителей и точечно ра-
ботать с такими нарушени-
ями, — сказала Самарина, 
не вдаваясь в подробности.
Председатель Союза юри-
стов Москвы, узнав,что 
компания сотрудничает со 
следствием, добавил, что 
следующим шагом станет 
проверка всех тех, кто поль-
зовался машиной.
— Все, включая родителей 
девочки, будут под подо-
зрением полиции, — поде-
лился мнением Александр 
Толмачев.
— Скорее всего,  будут 
опрошены арендаторы за 
последние несколько меся-
цев — это может быть око-
ло сотни человек. Вначале 
идут доследственные меро-
приятия, затем разыскные. 
Далее уже будут допросы. 
Раз отпечатков пальцев 
и следов крови (кроме кро-
ви девочки, поранившей 
ногу. — «МВ») в машине не 
нашли, то по горячим сле-
дам преступника поймать 
не удастся.

Материалы к рубрике 
«Резонанс» подготовил
Хаджимурат Плиев
vecher@vm.ru

Громкое дело

Решение

■ Вчера в Санкт-
Петербурге задержали 
подозреваемого по де-
лу о гибели восьми 
участников экскурсии 
по московским коллек-
торам. 
Страшная трагедия про-
изошла накануне в коллек-
торе Неглинки. Во время 
несанкциониров анной 
экскурсии по подземному 
тоннелю утонули восемь 
человек вместе с гидом-
диггером — всему виной 
оказ а лся мощный про-
ливной дождь, который не 
оставил шансов ребятам 
выбраться живыми. Как 
оказалось, организатор 
экскурсий Александр Ким 
сразу после произошед-
шего попытался бежать из 
страны. Его доставили на 
допрос в столицу. Руково-
дителя второй компании-
организатора Александра 

Лазовского задержать не 
удалось — он успел сбежать 
за границу сразу после тра-
гедии.
По словам юриста и экс-
перта по уголовному праву 
Дмитрия Джулая, скорее 
всего, фигуранты дела бу-
дут осуждены по статье 238 
Уголовного кодекса нашей 
страны.
— Третья часть статьи под 
названием «Выполнение 
работ или оказание услуг, 
не отвечающих требовани-
ям безопасности» предусма-
тривает наказание сроком 
от пяти до десяти лет лише-
ния свободы, если дело свя-
зано с гибелью двух и более 
лиц,— объяснил юрист. — 
В связи с публичной огла-
ской следует ожидать, что 
дело станет громким. Пото-
му как задержанные ранее 
не судимы, вряд ли вынесут 
максимальный приговор.

■ Вчера Люблинским 
районным судом был 
осужден фигурант так 
называемого арбузного 
дела Антон Котов. Его 
приговорили к пяти 
годам колонии общего 
режима.
В одном из районов столицы 
в 2021 году произошло мас-
совое отравление арбузами: 
погибли 61-летняя бабушка 
и ее 14-летняя внучка. Еще 
10 человек были госпита-
лизированы с отравлением 
разной степени тяжести. 
По версии следствия, осуж-
денный Антон Котов при 
дезинфекции торгового 
помещения магазина сред-
ством «Цигатрин» нарушил 
правила безопасности, не 
накрыв продукцию — те 

самые арбузы. Против него 
было возбуждено уголовное 
дело по статье 238 часть тре-
тья Уголовного кодекса.
Председатель Националь-
ного союза защиты прав по-
требителей Павел Шапкин 
считает, что помимо этого 
необходимо привлечь и про-
изводителя средства.
— Описание на этикетке не 
дает представления о его 
опасности. Вместо «запре-
щается» там написано «не 
рекомендуется». Хотя и из-
вестно, что допустимая 
доза вещества — два ми-
крограмма на килограмм 
человека. И помните, что 
продукты нужно тщатель-
но мыть перед использова-
нием в пищу, — рассказал 
Шапкин.

22 августа 2023 года. Дезинсектор Антон Котов 
(в центре) в здании Люблинского районного суда

Виновного 
вычислят 
и накажут
Девочка укололась шприцем 
с наркотиками в каршеринге

Прямая 
речь

В этой ситуации 
создается большая 
опасность для здоро-
вья ребенка. Важно, 
как давно шприц на-
ходился в машине. 
Стоит отметить, что, 
к примеру, ВИЧ и ге-
патит сами по себе 
нестойкие во внешней 
среде. Если прошло 
несколько часов, ви-
русы, скорее всего, 
погибли.

Руслан Исаев
Руководитель 
наркологической 
клиники

Организатор экскурсий 
в коллекторе получит срок

Осужден на пять лет 
за отравленные арбузы

висит 
чки. 
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поездок в сутки при-
ходится на один авто-
мобиль каршеринга.

0 0 5

18 августа 2023. При выходе из машины каршеринга 
девочка ногой наткнулась на шприц между сиденьями

Возможно, придется опро-
сить около сотни человек 
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3–4 процента, — рассказал 
эксперт.
Но не все торговые сети го-
товы регулярно повышать 
стоимость из-за условий 
договора, которые действу-
ют до конца года. Поэтому 
урвать бутылочку шампан-
ского по старой цене впол-
не реально.

■ До Нового года оста-
лось всего четыре меся-
ца, и экономисты уже 
дают прогнозы по ценам 
на алкоголь. Так, по-
дорожание коснется 
в первую очередь шам-
панского. «МВ» узнала, 
есть ли смысл покупать 
его заранее и что будет 
с ценами.
Шампанское регулярно до-
рожает на протяжении по-
лутора лет. Причина —  удо-
рожание сырья и логистики. 
В среднем за этот год цены 
выросли на 25 процентов. 
По словам аналитика Дани-
ила Кашина, из-за недавне-
го скачка курса валют ино-
странная продукция подня-
лась в цене на 35 процентов.
— Сейчас вырос и спрос на 
шампанское — пример-

но на 9 процентов. Сейчас 
фиксируется рост стоимо-
сти на тару и упаковку для 
напитков, поэтому многие 
производители уже нача-
ли уведомлять торговые 
сети о повышении стои-
мости своей продукции на 

Ашан Лента Спар Перекресток Винлаб

Вино игристое Лев Голицынъ полусладкое (руб./0,75 л)

349 353 369 400 380

Вино белое Рондоне Верментино сухое (Италия) (руб./0,75 л)

661 683 675 700 690

Вино игристое розовое сладкое Хохгригль (Италия) (руб./0,75 л)

650 – 599 632 612

Коньяк российский Дербент (руб./0,5 л)

964 999 1111 989 1045

Напиток Мартини Асти (руб./0,75 л)

999 1099 1115 899 976

Сравнение цен в пяти магазинах

Редакция предупреждает: 
алкоголь вредит вашему здоровью

В
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■До Нового года оста-
лось всего четыре меся-
ца, и экономисты уже 
дают прогнозы по ценам 
на алкоголь. Так, по-
дорожание коснется 
в первую очередь шам-
панского. «МВ» узнала, 
есть ли смысл покупать 
его заранее и что будет 
с ценами.
Шампанское регулярно до-
рожает на протяжении по-
лутора лет. Причина —  удо-
рожание сырья и логистики. 
В среднем за этот год цены 
выросли на 25 процентов. 
По словам аналитика Дани-
ила Кашина, из-за недавне-
го скачка курса валют ино-
странная продукция подня-
лась в цене на 35 процентов.
— Сейчас вырос и спрос на 
шампанское — пример-

но на 9 процентов. Сейчас 
фиксируется рост стоимо-
сти на тару и упаковку для 
напитков, поэтому многие 

Прямая 
речь

Многие производите-
ли иностранного алко-
голя сейчас начинают 
возвращаться на ры-
нок даже с помощью 
схемы параллельного 
импорта. В целом це-
ны на такой алкоголь 
выше на 10–15 процен-
тов, чем до санкций. 
Заблаговременно 
покупать его смысла 
нет — поставки идут 
стабильно.

Александр  
Цапликов 
Экономист 

Лейся 
рекой, 
игристое!
Напитков 
по хорошей цене 
хватит всем

— За отечественный же алко-
голь можно сильно не пере-
живать, а вот импортная про-
дукция точно подорожает —  
до 20 процентов. Бутылка 
вина, которую можно было 
купить за 400 руб лей, будет 
стоить уже около 550 руб-
лей, —  добавляет эксперт.
Остальные виды алкоголя 
будут дешеветь — это уже 
демонстрирует пиво. Ана-
логичная ситуация с водкой 
и коньяком.
— Не вижу смысла разво-
дить панику по поводу взле-
та цен перед Новым годом. 
Конечно, такое практикуют 
некоторые магазины, но ча-
ще всего перед новогодни-
ми праздниками появляется 
огромное количество ски-
док и распродаж алкоголь-

ной продукции, — заверяет 
Кашин.
По его мнению, и покупать 
алкоголь заранее тоже нет 
смысла. Это можно сделать 
разве что, если вы очень 
любите европейское вино, 
которое точно подорожает. 

А вот крепкие напитки мож-
но будет закупать спокойно 
в декабре.
— Для дополнительной эко-
номии советую посещать 
оптовые магазины — там 
и дешевле, и ассортимент 
шире. Лучше всего, конеч-
но, отдать предпочтение 

Отечественное шампанское оста-
нется в той же цене

отечественным производи-
телям — за прошедший год 
многие из них улучшили ка-
чество, — отметил он.
Переплачивать за бренд 
смысла нет — как правило, 
наши компании стремятся 
сделать напитки более нату-

ральными, чего не скажешь 
о крупных мировых произ-
водителях. Кстати, наибо-
лее безопасным видом шам-
панского является брют, так 
как туда добавляют меньше 
сахара и консервантов.
Рената Лебедева
vecher@vm.ru

Смысла покупать зара-
нее алкоголь нет 
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Свободная джинса
Пора отойти от джинсов «в облипочку». Вы-
бираем модели прямого покроя умеренной 
ширины (на фото вверху). С ремнем и легким 
свитером или блузкой они будут смотреться 
очень стильно. И главное — это удоб-
ный тренд, подходящий и для ра-
боты, и для выхода в свет.

До осени осталось 
чуть больше не-
дели, а значит, 
москвичам по-
ра пересмотреть 
свой демисезон-
ный гардероб в со-
ответствии с акту-
альными тенден-
циями в одежде. 
А поможет в этом 
эксперт по имид-
жу и стилю На-
тали Богданова 
(на фото внизу). 
—  М н е  о ч е н ь 
нравится в новой 
моде один устой-
ч и в ы й  т р е н д : 
она вернула нам 
ю б к и  д о  п я т, 
а также силуэты 
п р и т а л е н н ы е 
с пышной юб-
кой, закрывающей колено. 
Цвета этой осени — винный, 
песочный, синий, зеленый. 
Материал — кожа. Нель-
зя сказать, что в этом году 
в моду вошло что-то экстра-
ординарное. Скорее дизай-
неры предлагают вариации 
того, что было в прошлом 
сезоне. Просто обратите 
внимание на сочетание 
фактур. Больше используй-
те аксессуаров: пробуйте 
интересно завязывать плат-
ки, закалывать палантины 
нестандартно. Женщинам 
рекомендую подчеркивать 
свою женственность, но без 
нарочитой сексуальности, 
а скорее делать акцент на 
романтизме и использо-
вать интересные цветовые 
сочетания — горчичный 
с зеленым, например. Это 
очень по-осеннему и стиль-
но. Мужчинам же рекомен-
дую сделать ставку на му-
жественность, отказаться 
от инфантильных коротких 
джинсов и брюк. Классика 
вернулась, и надолго. 

Обновляем гардероб 
Осень 
классику 
приносит

Подготовила Дарья Завгородняя vecher@vm.ru

Свитер в студию
Без уютного свитера 
или джемпера невозможно 
представить мужской гар-
дероб. В тренде не только 
базовые джемперы, но и мо-
дели плотной вязки. Можете 
присмотреться к свитерам 
с принтом в виде полоски 
или клетки (на фото вверху).

Берем приталенное 
На смену «универсальным» пальто-халатам 
с поясом приходит классическая элегантность, 
то есть с акцентом на талии и посадкой по фигуре. 
Например, смело выбирайте пальто с силуэтом 
«песочные часы» (на фото справа).

Не проходим 
мимо кепи
Мужчинам стоит обратить внима-
ние на этот головной убор, кото-
рый отлично подходит и к пальто, 
и к плащам, и к пиджакам. 
Кепи (на фото справа)
сделает любой образ 
стильным. На раннюю 
осень можно подобрать 
материал полегче, 
а на более поздний пе-
риод — с добавлением 
шерсти.
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Брошь прицепите
Металлические броши (на фото слева) и декоративные 
булавки — модные аксессуары, особенно если эти украше-
ния выполняют не только эстетическую функцию, а, напри-
мер, закрепляют завязанный шарф, палантин или платок. 

Алый и золотисто-
желтый — тренд се-
зона. Если со вторым 
оттенком проблем нет: 
он идет большинству 
людей, то с красным 
нужно проявлять 
осторожность. Можно 
просто украсить образ 
красной деталью — 
платком, шарфом, 
беретом (на фото 
слева)

т: 

о 
з 

И снова кожа
Да, если в прошлых сезонах дизайнеры де-
лали ставку на экокожу, то теперь наступает 
грандиозное возвращение натуральной 
кожи. Достаем смело из шкафов  куртки 
(на фото вверху), плащи и щеголяем. Из эко-
материала можно выбрать брюки, юбки. Они 
отлично спасают в ненастье.  

Все свое 
ношу с собой
Большие сумки самого простого фасона 
(на фото слева), так называемые шоперы 
(сумки для походов по магазинам), сегодня 
использовать разрешается везде — 
и на прогулке, и на работе, и где угодно. 
Носить их можно не только в супермаркет.

е 
халатам 
гантность, 
ой по фигуре. 
с силуэтом 

оходим 
кепи
тоит обратить внима-
ловной убор, кото-
подходит и к пальто, 
к пиджакам. 
осправа)

 образ 
аннюю 
добрать 
че, 
ий пе-
лением 

То ли платье, то ли свитер
Платье-свитер было модным еще в прошлом сезоне и пози-
ции не сдает. Супер удоб ная и практичная вещь. Оно может 
быть как мелкой вязки, так и крупной, «рыхлой». Лучше 
брать такое платье объемное, длина любая — от мини 
до макси. Платье-свитер эффектно сочетается с высокими 
сапогами. А также обыгрывается ремнем (на фото вверху). 

И в клеточку, и в полосочку
Крупная клетка всех оттенков и конфигураций снова с нами. Хотя и по-
лоска сегодня очень даже в моде. Верхняя одежда, свитера, брюки, 
блузки, рубашки (на фото вверху)  — подходят эти принты ко всему. 
Причем как для мужского, так и для женского гардероба.
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декоративные 
если эти украше-
ункцию, а, напри-
нтин или платок. 

жа
сезонах дизайнеры де-
жу, то теперь наступает 
щение натуральной 
о из шкафов  куртки
ащи и щеголяем. Из эко
ыбрать брюки, юбки. Онир р ,
енастье

Достаем плащи
Никакая осень не обойдется 
без тренча (на фото слева),
проще говоря — плаща. 
Он не подвластен времени 
и совершенно универсален. 
Причем и мужчинам, и жен-
щинам стоит присмотреться 
к этой детали гардероба. Вы-
бирайте зеленые, винные, пе-
сочные оттенки — это сегодня 
модно и стильно.

В стиле 
телогрейки
Стеганые модели по-
преж не му актуальны. 
Самый писк — объ-
емное стеганое пальто 
(на фото справа). Лю-
бой силуэт в вашем рас-
поряжении — от клас-
сического прямого 
до суперженственного 
колокольчика.

До колена 
и выше 
Что касается обуви 
женской, то с нами 
снова сапоги до коле-
на (на фото справа)
и ботфорты (выше 
колена). Это и удобно, 
и практично в условиях 
осенней прохлады. 
Они сочетаются с юб-
ками, платьями-ру-
башками, платьями-
шортами и платьями-
свитерами.

дная д

о-
ни 

сов «в облипо
ого покроя умеренной 
ерху). С ремнем и легким 
й они будут смотреться 
ное — это удоб-
ий и для ра-
свет.

ой
го простого фасона 
азываемые шоперы 
о магазинам), сегодня 
ается везде—

олокольчика.ко

До колена
и выше 
Что касается обуви 
женской, то с нами 

е-снова сапоги до коле
на (на фото справа)
и ботфорты (выше

о,колена). Это и удобно
яхи практично в услови

осенней прохлады. 
-Они сочетаются с юб-

ками, платьями-ру-
башками, платьями-

-ртами и платьями

джинса
в облипочку». Вы-

ренной 

шортами и
свитерами.

Самый элегантный тренд 2023 года — 
это изящные приталенные силуэты 

Пальто для настоящих мужчин
Многие дизайнеры «вывели» на подиумы двубортные модели пальто 
с мужественными объемными плечами. Но такой фасон идет далеко 
не всем. К тому же тренд сезона для мужчин — классика и никаких 
экспериментов. Так что выбирайте классическое пальто темных или пе-
сочных оттенков (на фото слева) — не прогадаете. 

к новому сезону
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Свободная джинса
Пора отойти от джинсов «в облипочку». Вы-
бираем модели прямого покроя умеренной 
ширины (на фото вверху). С ремнем и легким 
свитером или блузкой они будут смотреться 
очень стильно. И главное — это удоб-
ный тренд, подходящий и для ра-
боты, и для выхода в свет.

До осени осталось 
чуть больше не-
дели, а значит, 
москвичам по-
ра пересмотреть 
свой демисезон-
ный гардероб в со-
ответствии с акту-
альными тенден-
циями в одежде. 
А поможет в этом 
эксперт по имид-
жу и стилю На-
тали Богданова 
(на фото внизу). 
—  М н е  о ч е н ь 
нравится в новой 
моде один устой-
ч и в ы й  т р е н д : 
она вернула нам 
ю б к и  д о  п я т, 
а также силуэты 
п р и т а л е н н ы е 
с пышной юб-
кой, закрывающей колено. 
Цвета этой осени — винный, 
песочный, синий, зеленый. 
Материал — кожа. Нель-
зя сказать, что в этом году 
в моду вошло что-то экстра-
ординарное. Скорее дизай-
неры предлагают вариации 
того, что было в прошлом 
сезоне. Просто обратите 
внимание на сочетание 
фактур. Больше используй-
те аксессуаров: пробуйте 
интересно завязывать плат-
ки, закалывать палантины 
нестандартно. Женщинам 
рекомендую подчеркивать 
свою женственность, но без 
нарочитой сексуальности, 
а скорее делать акцент на 
романтизме и использо-
вать интересные цветовые 
сочетания — горчичный 
с зеленым, например. Это 
очень по-осеннему и стиль-
но. Мужчинам же рекомен-
дую сделать ставку на му-
жественность, отказаться 
от инфантильных коротких 
джинсов и брюк. Классика 
вернулась, и надолго. 

Обновляем гардероб 
Осень 
классику 
приносит

Подготовила Дарья Завгородняя vecher@vm.ru

Свитер в студию
Без уютного свитера 
или джемпера невозможно 
представить мужской гар-
дероб. В тренде не только 
базовые джемперы, но и мо-
дели плотной вязки. Можете 
присмотреться к свитерам 
с принтом в виде полоски 
или клетки (на фото вверху).

Берем приталенное 
На смену «универсальным» пальто-халатам 
с поясом приходит классическая элегантность, 
то есть с акцентом на талии и посадкой по фигуре. 
Например, смело выбирайте пальто с силуэтом 
«песочные часы» (на фото справа).

Не проходим 
мимо кепи
Мужчинам стоит обратить внима-
ние на этот головной убор, кото-
рый отлично подходит и к пальто, 
и к плащам, и к пиджакам. 
Кепи (на фото справа)
сделает любой образ 
стильным. На раннюю 
осень можно подобрать 
материал полегче, 
а на более поздний пе-
риод — с добавлением 
шерсти.
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булавки — модные аксессуары, особенно если эти украше-
ния выполняют не только эстетическую функцию, а, напри-
мер, закрепляют завязанный шарф, палантин или платок. 

Алый и золотисто-
желтый — тренд се-
зона. Если со вторым 
оттенком проблем нет: 
он идет большинству 
людей, то с красным 
нужно проявлять 
осторожность. Можно 
просто украсить образ 
красной деталью — 
платком, шарфом, 
беретом (на фото 
слева)
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И снова кожа
Да, если в прошлых сезонах дизайнеры де-
лали ставку на экокожу, то теперь наступает 
грандиозное возвращение натуральной 
кожи. Достаем смело из шкафов  куртки 
(на фото вверху), плащи и щеголяем. Из эко-
материала можно выбрать брюки, юбки. Они 
отлично спасают в ненастье.  

Все свое 
ношу с собой
Большие сумки самого простого фасона 
(на фото слева), так называемые шоперы 
(сумки для походов по магазинам), сегодня 
использовать разрешается везде — 
и на прогулке, и на работе, и где угодно. 
Носить их можно не только в супермаркет.

е 
халатам 
гантность, 
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к пиджакам. 
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лением 

То ли платье, то ли свитер
Платье-свитер было модным еще в прошлом сезоне и пози-
ции не сдает. Супер удоб ная и практичная вещь. Оно может 
быть как мелкой вязки, так и крупной, «рыхлой». Лучше 
брать такое платье объемное, длина любая — от мини 
до макси. Платье-свитер эффектно сочетается с высокими 
сапогами. А также обыгрывается ремнем (на фото вверху). 

И в клеточку, и в полосочку
Крупная клетка всех оттенков и конфигураций снова с нами. Хотя и по-
лоска сегодня очень даже в моде. Верхняя одежда, свитера, брюки, 
блузки, рубашки (на фото вверху)  — подходят эти принты ко всему. 
Причем как для мужского, так и для женского гардероба.
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Никакая осень не обойдется 
без тренча (на фото слева),
проще говоря — плаща. 
Он не подвластен времени 
и совершенно универсален. 
Причем и мужчинам, и жен-
щинам стоит присмотреться 
к этой детали гардероба. Вы-
бирайте зеленые, винные, пе-
сочные оттенки — это сегодня 
модно и стильно.
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преж не му актуальны. 
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(на фото справа). Лю-
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женской, то с нами 
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на (на фото справа)
и ботфорты (выше 
колена). Это и удобно, 
и практично в условиях 
осенней прохлады. 
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Самый элегантный тренд 2023 года — 
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Пальто для настоящих мужчин
Многие дизайнеры «вывели» на подиумы двубортные модели пальто 
с мужественными объемными плечами. Но такой фасон идет далеко 
не всем. К тому же тренд сезона для мужчин — классика и никаких 
экспериментов. Так что выбирайте классическое пальто темных или пе-
сочных оттенков (на фото слева) — не прогадаете. 

к новому сезону

Sh
u�

 e
rs

to
ck

/F
ot

od
om



1110 ЗНАЙ НАШИХЛИЦО И ЛИЧНОСТЬ Москва Вечерняя, среда, 23 августа 2023 года, № 95 (1488), vm.ru  Москва Вечерняя, среда, 23 августа 2023 года, № 95 (1488), vm.ru

Юлия Михальчик 
убеждена, что ар-
тист должен уметь 
принимать себя, 
а не стремиться 
к идеалам красоты

■ Популярному теле-
шоу «Фабрика звезд» 
исполнилось 20 лет. 
Этот проект подарил 
путевку на большую сце-
ну десяткам молодых 
исполнителей. Среди 
них — певица Юлия 
Михальчик, она была 
участницей третьего се-
зона «Фабрики». Сейчас 
артистка выпускает но-
вую песню под названи-
ем «Любовь — упрямый 
сердцеед». «Вечерка» 
пообщалась с исполни-
тельницей. 

Юлия, о чем будет ваша 
новая песня «Любовь — 
упрямый сердцеед»?
О любви — очень сильном 
чувстве, которое как разру-
шает, так и возвышает, без 
которого нам нельзя жить. 
Я думаю, что в этом мире 
ничего не происходит без 
любви, и все самые важные, 
глобальные свершения слу-
чаются именно ради нее.
Как вам кажется, сейчас 
поменялся запрос обще-
ства? О чем сейчас важно 
петь со сцены?
Безусловно, запрос обще-
ства меняется, и я это вижу 
на протяжении своей рабо-
ты. Жизнь течет, становится 
с каждым годом все быстрее, 
но мне, как музыканту, по-
прежнему хочется делать 
хорошую, качественную 
и в то же время добрую, 
светлую и красивую музы-
ку, которая найдет отклик 
у слуша телей. Со сцены 
всегда хочется говорить об 
общечеловеческих ценно-
стях и принципах, особенно 
сейчас, когда наша страна 
переживает очень сложные 
времена. Я всегда придер-
живалась такой позиции, но 
сейчас она проявляется еще 
больше, и не только в моих 
песнях.
Чем для вас стал проект 
«Фабрика звезд»?
В первую очередь новым 
этапом, я бы даже сказала, 
некой точкой отсчета. Уча-
стие в шоу принесло попу-
лярность, и я благодарна 
«Фабрике». Я обрела заме-
чательных наставников, 

педагогов, продюсеров. 
Благодаря проекту в тот мо-
мент пересеклись судьбы 
его участников. После него 
я начала творческую жизнь 
и вышла на другой, более 
высокий профессиональ-
ный уровень. Отрицать этот 
факт бессмысленно.
Изменилась ли сейчас, 
по вашим наблюдением, 
ситуация на эстраде? 
Раньше мы видели очень 
ограниченный набор 
звезд, которые не схо-
дили с экранов, и новые 
лица появлялись только 
благодаря таким проек-
там, как «Фабрика». 
Все изменилось в первую 
очередь потому, что у мо-
лодых музыкантов сейчас 
много альтернативных пло-
щадок, где можно заявить 
о себе: есть интернет и дру-
гие ресурсы. 20 лет назад, 
когда я участвовала в «Фа-
брике», для музыкантов бы-
ло только радио и ТВ. Наши 
пятничные концерты были 
глотком свежего воздуха, 
поэтому проект так полю-
били зрители. Но при этом 
те звезды, которые загора-
ются сейчас, порой очень 
быстро гаснут. Показатель 
настоящей популярности 
можно определить только 
с течением времени — на-
сколько долгий творческий 
путь у артиста. 

После проекта у вас бы-
ли серьезные проблемы 
со здоровьем, даже ста-
вили диагноз «анорек-
сия». Настолько сильное 
нервное напряжение?
Да, на проекте была стрес-
совая ситуация, и у меня 
случился гормональный 
сбой. Я была вынуждена 
принимать определенные 
препараты. Так сложилось, 
что я была на грани своего 
критически низкого веса, 
но, самое главное, я справи-
лась, сейчас все в порядке. 
Я давно об этом не вспоми-
наю и всем желаю здоровья.

Долгое время был стерео-
тип, что певица должна 
быть идеалом строй-
ности. Действительно 
именно в этом заключа-
ется женская красота?
Когда работаешь в жанре 
поп-музыки, желательно 
придерживаться общепри-
нятых критериев, близких 
со здоровым образом жиз-
ни. Если речь об альтерна-
тивной музыке или же тебе 

комфортно в поп-музыке вы-
глядеть не так, как все, поче-
му бы и нет. Не обязательно 
быть с параметрами 90–60–
90 и стремиться к стандар-
там красоты, главное, чтобы 
артисту было комфортно, 
чтобы он принимал себя та-
ким, какой есть.
До «Фабрики» вы учи-
лись на факультете свя-
зей с общественностью 
в Санкт-Петербургском 
гуманитарном универси-
тете профсоюзов. Почему 
пришли в музыку?
Мой папа считал, что нужно 
получить нормальное об-

■ Дима Билан опе-
редил.  Юлия Ми-
хальчик участвовала 
в народном отборе 
кандидатом на участие 
в «Евровидении-2008» 
с песней Cold Fingers 
(«Холодные пальцы»). 
Она заняла второе 
место, а опередил ее 
Дима Билан. Певец 
тогда представлял на-
шу страну на между-
народном конкурсе 
в Белграде и занял 
первое место.

Детали к портрету 

Певица и композитор 
Юлия Михальчик 
родилась 2 февраля 
1985 года в городе 
Сланцы Ленинград-
ской области. Училась 
в Санкт-Пе тер бург-
ском гуманитарном 
университете проф-
союзов по специ-
альности «связи 
с общественностью». 
Окончила Российский 
государственный 
гуманитарный уни-
верситет (РГГУ) по спе-
циальности «пиар». 
Стала известна после 
участия в третьем се-
зоне «Фабрики звезд» 
в 2003 году. Автор 
и исполнительница 
хитов «Лебедь белая», 
«Маме» и «С тобой». 
Лауреат премий «Зо-
лотой граммофон» 
и «Песня года».

ДОСЬЕ

■ Спортом не занимается. В детстве 
Юлия занималась легкой атлетикой. 
До сих пор певица остается в пре-
красной форме, но, по ее признанию, 
сейчас она со спортом на «вы». И же-
лания делать физические нагрузки 
регулярными у нее нет — сохранять 
форму ей помогает только генетика.

■ Любит пауков и лягушек. Певица 
с детства очень любит животных, 
причем, помимо привычных всем 
вариантов кошек и собак, ей нравят-
ся и более экзотичные питомцы — 
пауки и лягушки. Когда это вскры-

лось на «Фабрике 
звезд», то участ-
ники дали ей за-
бавное прозвище 
«Ква» — за любовь 
к зеленым краса-
вицам.

■ Жертва ограбления. Во время одного 
из концертов коллега Юлии Михальчик 
Алексей Чумаков попросил оставить 
пальто в машине певицы. Однако во вре-
мя выступлений артистов зло умыш лен-
ни ки вскрыли машину: забрали ценные 
вещи, но оставили только пальто Чумако-
ва, которое лежало в багажнике авто.

■ Поддержка сына. Сын Юлии Александр (на фото слева) унаследовал музы-
кальный талант матери: у него идеальное чувство ритма, он точно воспроизводит 
песню, которую слышал. Но, по признанию певицы, она не желает сыну выбирать 
путь профессионального музыканта. При этом Юлия говорит, что, если он все-
таки решит строить карьеру в этой области, ей не останется ничего, кроме как 
поддержать его. Сейчас мальчик развивается в разных сферах: занимается фут-
болом, увлекается шахматами и изучает английский.

■ 24-летняя российская 
шахматистка Алексан-
дра Горячкина выигра-
ла Кубок мира в Баку. 
В финале наша спор-
тсменка обыграла пред-
ставительницу Болга-
рии Нургюл Салимову. 
Горячкина стала второй 
шахматисткой РФ — об-
ладательницей Кубка 
мира. Первой в 2021 
году была Александра 
Костенюк. «Вечерка» 
пообщалась со спор-
тсменкой.
Александра отметила: фи-
нальный матч был самым 
трудным из всего турнира.
— В целом не все партии 
удачно складывались, — го-
ворит «Вечерке» спортсмен-
ка. — У меня было шесть 
матчей. Не могу сказать, 
что в какие-то моменты я не 
была уверена, что пройду 
дальше. Помогло самовну-
шение. Не скажу, что все 
партии складывались без-
укоризненно. Например, 
Александра Костенюк, на 
которую я равнялась, вы-
игрывала свой Кубок мира 
без единого тай-брейка 
(блиц-партия при ничей-
ном результате. — «МВ»). 
Я пока на это не способна 
и до такого уровня еще не 
дошла (улыбается). Ну, 
в целом мне, наверное, 
везло, а мои ошибки кто-
то прощал, а если брать 
объективно, то они были 
не фатальными. Знала, 

что шансы будут, поэтому 
особенно не дергалась. По-
нимала, что соперница сы-
грала больше туров, значит, 
подустала больше. Мне дул 
ветер в паруса. 
Любую победу трудно на-
звать запланированной. 
Предстартовый расклад 
у Александры сложился не-
плохо. Но игра есть игра, 
и на доске может всякое 
случиться, заявил исполни-
тельный директор Федера-
ции шахмат России Алек-
сандр Ткачев.
— Но меня игра в финале 
захватила настолько, что 
я отодвинул все дела и смо-
трел этот тай-брейк, всю эту 
увлекательнейшую борьбу. 
Причем в первой партии 
тай-брейка у Александры 
на доске было совсем пло-
ховато. Но сказался опыт, 
Саша продолжала бороть-
ся, сопротивляться, играла 

до конца, выправила поло-
жение на доске, заставила 
соперницу ошибаться — та 
начала тратить больше вре-
мени на ходы и в один из 
моментов, что называется, 
поплыла. А во второй пар-
тии, когда Горячкина игра-

ла белыми, то она владела 
всю игру преимуществами 
и спокойно довела до по-
беды матч и весь финал, со-
ответственно, — отметил 
Ткачев.
Он подчеркнул, что девуш-
ка чувствовала себя не 
очень хорошо. И, зная Са-
шу еще с детских турниров, 
Александр даже по «посад-
ке за доской» мог сказать, 
что у спортсменки было 

какое-то недомогание: ли-
бо сильно устала, либо бы-
ли какие-то сложности со 
здоровьем. 
Александр Ткачев согласен: 
победа была заслуженной.
— А лександра сыграла 
шесть матчей, из которых 
четыре выиграла в основ-
ное время. Да, были тяже-
лые партии, но опыт Саши 
дал возможность перело-
мить все не очень позитив-
ные ситуации и склонить 
все в свою сторону. Плюс 
отраден тот факт, что на 
этом турнире играли все 
сильнейшие шахматистки 
планеты. Включая действу-
ющую чемпионку мира из 
Китая Цзюй Вэньцзюнь.

Шах и мат 
от Горячкиной
Победительница Кубка мира раскрыла 
«Вечерке» подробности турнира

21 августа 2023 года. Баку. Поединок болгарской шахматистки Нургюл Салимовой 
(слева) и нашей спортсменки Александры Горячкиной

Помогли самовнушение 
и усталость соперницы 

Самые сильные
■ Александра Горячки-
на — 24 года. Двукрат-
ная победительница 
Кубка России, чемпион-
ка России, победитель 
Кубка мира по шахма-
там среди женщин.
■ Екатерина Лагно — 
33 года. Двукратная 
чемпионка Европы, 
чемпионка мира по бы-
стрым шахматам, по-

бедительница команд-
ного чемпионата мира, 
чемпионатов Европы 
и других турниров.
■Полина Шувалова — 
22 года. Двукратная чем-
пионка мира по шахма-
там до 18 лет, чемпион-
ка мира по шахматам 
среди юниоров, чемпи-
онка России по быстрым 
шахматам.

АЙ НАШ
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Прямая 
речь

Поздравляю Алексан-
дру с блестящей побе-
дой! На протяжении 
всего этого сложного 
и длительного ма-
рафона наша спорт-
сменка показывала 
стабильно высокий 
уровень игры и под-
готовки. К своим 
многочисленным до-
стижениям Алексан-
дра добавляет новый 
значимый трофей.

Андрей Филатов
Президент 
Федерации шахмат 
России

Цифра

лет исполнится 20 ию-
ля следующего года 
Международной шах-
матной федерации.

1 0 0

Боль из-за событий 
в Донецке скрыть 
невозможно
Певица 
Юлия 
Михальчик 
не боится 
выступать 
перед 
военными

Своими песнями хочется дарить 
людям добро в непростое время 

разование. В Москве я про-
должила учиться на факуль-
тете истории, политологии 
и права РГГУ. Но у меня 
были прекрасные педаго-
ги и в музыкальной школе, 
и в филармонии — несмо-
тря на то что специального 
образования у меня нет, му-
зыкой я занималась всегда.
Причем учились вы хо-
рошо и школу окончили 
с серебряной медалью. 
Не страдали от «комплек-
са отличницы»?
Если честно, страдаю до сих 
пор. У меня все должно быть 
ровненько, гладенько, иде-
ально чисто. Пытаюсь как-
то жить, мириться с этим 
комплексом.
Юлия, вы несколько раз 
выступали в Донецке. 
Не страшно было туда 
ехать?
Работа в горячих точках — 
это всегда напряженный 
момент. Не буду говорить, 
что было легко, но когда вы-
ходишь на сцену, видишь 
глаза людей, которые приш-
ли на концерт, военных, то 
страх улетучивается. Ко мне 
пришло понимание, что мы 
бессильны на что-то повли-
ять, но можем радовать друг 
друга. Это важно для всех, 
как мне кажется. 
Что в этих гастролях 
стало вашим личным от-
крытием?
Особых открытий в таких 
поездках не было, они про-
сто стали для меня важным 
этапом. Мне хочется, чтобы 
добра в нашем мире было 
больше.
Как вас встретили мест-
ные жители?
Принимали нас очень теп-
ло, но в глазах этих людей 
я видела много боли, ее ведь 
невозможно скрыть. Это бы-
ла действительно радость 
встреч со слезами на глазах.
Какие песни сейчас нуж-
ны там, в зоне спецопе-
рации? О чем?

Я старалась петь разные пес-
ни, чтобы слушатели могли 
и погрустить, и порадовать-
ся, вспомнить героев и по-
чтить их память. Благодаря 
им мы можем видеть эту 
жизнь, радоваться ей.
Вы участвовали в вы-
борах муниципальных 
депутатов в Санкт-Пе-
тер бур ге. Почему вам 
интересно было начать 
политическую карьеру?
Тогда мне казалось, что я мо-
гу быть полезной в родном 
городе. Но дело в том, что 
совмещать музыкальную 
и управленческую деятель-
ность было сложно — нуж-
но постоянно находиться на 
месте, быть погруженной 
в этот процесс, ходить по 
разным инстанциям. Я не 
смогла совмещать. Когда по-
няла, что не могу должным 
образом приносить пользу 
жителям района, то решила, 
что буду уделять время сво-
ей основной деятельности, 
в которой, как мне кажет-
ся, могу приносить больше 
пользы. 

Материалы к рубрике 
«Лицо и личность» подготовила 
Александра Ерошенко vecher@vm.ru

Юлия Михаль-
чик в свободное 
время увлека-
ется в том чис-
ле и верховой 
ездой

Материалы к рубрике 
«Знай наших» подготовил 
Дмитрий Плотников 
vecher@vm.ruС
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Юлия Михальчик 
убеждена, что ар-
тист должен уметь 
принимать себя, 
а не стремиться 
к идеалам красоты

■ Популярному теле-
шоу «Фабрика звезд» 
исполнилось 20 лет. 
Этот проект подарил 
путевку на большую сце-
ну десяткам молодых 
исполнителей. Среди 
них — певица Юлия 
Михальчик, она была 
участницей третьего се-
зона «Фабрики». Сейчас 
артистка выпускает но-
вую песню под названи-
ем «Любовь — упрямый 
сердцеед». «Вечерка» 
пообщалась с исполни-
тельницей. 

Юлия, о чем будет ваша 
новая песня «Любовь — 
упрямый сердцеед»?
О любви — очень сильном 
чувстве, которое как разру-
шает, так и возвышает, без 
которого нам нельзя жить. 
Я думаю, что в этом мире 
ничего не происходит без 
любви, и все самые важные, 
глобальные свершения слу-
чаются именно ради нее.
Как вам кажется, сейчас 
поменялся запрос обще-
ства? О чем сейчас важно 
петь со сцены?
Безусловно, запрос обще-
ства меняется, и я это вижу 
на протяжении своей рабо-
ты. Жизнь течет, становится 
с каждым годом все быстрее, 
но мне, как музыканту, по-
прежнему хочется делать 
хорошую, качественную 
и в то же время добрую, 
светлую и красивую музы-
ку, которая найдет отклик 
у слуша телей. Со сцены 
всегда хочется говорить об 
общечеловеческих ценно-
стях и принципах, особенно 
сейчас, когда наша страна 
переживает очень сложные 
времена. Я всегда придер-
живалась такой позиции, но 
сейчас она проявляется еще 
больше, и не только в моих 
песнях.
Чем для вас стал проект 
«Фабрика звезд»?
В первую очередь новым 
этапом, я бы даже сказала, 
некой точкой отсчета. Уча-
стие в шоу принесло попу-
лярность, и я благодарна 
«Фабрике». Я обрела заме-
чательных наставников, 

педагогов, продюсеров. 
Благодаря проекту в тот мо-
мент пересеклись судьбы 
его участников. После него 
я начала творческую жизнь 
и вышла на другой, более 
высокий профессиональ-
ный уровень. Отрицать этот 
факт бессмысленно.
Изменилась ли сейчас, 
по вашим наблюдением, 
ситуация на эстраде? 
Раньше мы видели очень 
ограниченный набор 
звезд, которые не схо-
дили с экранов, и новые 
лица появлялись только 
благодаря таким проек-
там, как «Фабрика». 
Все изменилось в первую 
очередь потому, что у мо-
лодых музыкантов сейчас 
много альтернативных пло-
щадок, где можно заявить 
о себе: есть интернет и дру-
гие ресурсы. 20 лет назад, 
когда я участвовала в «Фа-
брике», для музыкантов бы-
ло только радио и ТВ. Наши 
пятничные концерты были 
глотком свежего воздуха, 
поэтому проект так полю-
били зрители. Но при этом 
те звезды, которые загора-
ются сейчас, порой очень 
быстро гаснут. Показатель 
настоящей популярности 
можно определить только 
с течением времени — на-
сколько долгий творческий 
путь у артиста. 

После проекта у вас бы-
ли серьезные проблемы 
со здоровьем, даже ста-
вили диагноз «анорек-
сия». Настолько сильное 
нервное напряжение?
Да, на проекте была стрес-
совая ситуация, и у меня 
случился гормональный 
сбой. Я была вынуждена 
принимать определенные 
препараты. Так сложилось, 
что я была на грани своего 
критически низкого веса, 
но, самое главное, я справи-
лась, сейчас все в порядке. 
Я давно об этом не вспоми-
наю и всем желаю здоровья.

Долгое время был стерео-
тип, что певица должна 
быть идеалом строй-
ности. Действительно 
именно в этом заключа-
ется женская красота?
Когда работаешь в жанре 
поп-музыки, желательно 
придерживаться общепри-
нятых критериев, близких 
со здоровым образом жиз-
ни. Если речь об альтерна-
тивной музыке или же тебе 

комфортно в поп-музыке вы-
глядеть не так, как все, поче-
му бы и нет. Не обязательно 
быть с параметрами 90–60–
90 и стремиться к стандар-
там красоты, главное, чтобы 
артисту было комфортно, 
чтобы он принимал себя та-
ким, какой есть.
До «Фабрики» вы учи-
лись на факультете свя-
зей с общественностью 
в Санкт-Петербургском 
гуманитарном универси-
тете профсоюзов. Почему 
пришли в музыку?
Мой папа считал, что нужно 
получить нормальное об-

■ Дима Билан опе-
редил.  Юлия Ми-
хальчик участвовала 
в народном отборе 
кандидатом на участие 
в «Евровидении-2008» 
с песней Cold Fingers 
(«Холодные пальцы»). 
Она заняла второе 
место, а опередил ее 
Дима Билан. Певец 
тогда представлял на-
шу страну на между-
народном конкурсе 
в Белграде и занял 
первое место.

Детали к портрету 

Певица и композитор 
Юлия Михальчик 
родилась 2 февраля 
1985 года в городе 
Сланцы Ленинград-
ской области. Училась 
в Санкт-Пе тер бург-
ском гуманитарном 
университете проф-
союзов по специ-
альности «связи 
с общественностью». 
Окончила Российский 
государственный 
гуманитарный уни-
верситет (РГГУ) по спе-
циальности «пиар». 
Стала известна после 
участия в третьем се-
зоне «Фабрики звезд» 
в 2003 году. Автор 
и исполнительница 
хитов «Лебедь белая», 
«Маме» и «С тобой». 
Лауреат премий «Зо-
лотой граммофон» 
и «Песня года».

ДОСЬЕ

■ Спортом не занимается. В детстве 
Юлия занималась легкой атлетикой. 
До сих пор певица остается в пре-
красной форме, но, по ее признанию, 
сейчас она со спортом на «вы». И же-
лания делать физические нагрузки 
регулярными у нее нет — сохранять 
форму ей помогает только генетика.

■ Любит пауков и лягушек. Певица 
с детства очень любит животных, 
причем, помимо привычных всем 
вариантов кошек и собак, ей нравят-
ся и более экзотичные питомцы — 
пауки и лягушки. Когда это вскры-

лось на «Фабрике 
звезд», то участ-
ники дали ей за-
бавное прозвище 
«Ква» — за любовь 
к зеленым краса-
вицам.

■ Жертва ограбления. Во время одного 
из концертов коллега Юлии Михальчик 
Алексей Чумаков попросил оставить 
пальто в машине певицы. Однако во вре-
мя выступлений артистов зло умыш лен-
ни ки вскрыли машину: забрали ценные 
вещи, но оставили только пальто Чумако-
ва, которое лежало в багажнике авто.

■ Поддержка сына. Сын Юлии Александр (на фото слева) унаследовал музы-
кальный талант матери: у него идеальное чувство ритма, он точно воспроизводит 
песню, которую слышал. Но, по признанию певицы, она не желает сыну выбирать 
путь профессионального музыканта. При этом Юлия говорит, что, если он все-
таки решит строить карьеру в этой области, ей не останется ничего, кроме как 
поддержать его. Сейчас мальчик развивается в разных сферах: занимается фут-
болом, увлекается шахматами и изучает английский.

■ 24-летняя российская 
шахматистка Алексан-
дра Горячкина выигра-
ла Кубок мира в Баку. 
В финале наша спор-
тсменка обыграла пред-
ставительницу Болга-
рии Нургюл Салимову. 
Горячкина стала второй 
шахматисткой РФ — об-
ладательницей Кубка 
мира. Первой в 2021 
году была Александра 
Костенюк. «Вечерка» 
пообщалась со спор-
тсменкой.
Александра отметила: фи-
нальный матч был самым 
трудным из всего турнира.
— В целом не все партии 
удачно складывались, — го-
ворит «Вечерке» спортсмен-
ка. — У меня было шесть 
матчей. Не могу сказать, 
что в какие-то моменты я не 
была уверена, что пройду 
дальше. Помогло самовну-
шение. Не скажу, что все 
партии складывались без-
укоризненно. Например, 
Александра Костенюк, на 
которую я равнялась, вы-
игрывала свой Кубок мира 
без единого тай-брейка 
(блиц-партия при ничей-
ном результате. — «МВ»). 
Я пока на это не способна 
и до такого уровня еще не 
дошла (улыбается). Ну, 
в целом мне, наверное, 
везло, а мои ошибки кто-
то прощал, а если брать 
объективно, то они были 
не фатальными. Знала, 

что шансы будут, поэтому 
особенно не дергалась. По-
нимала, что соперница сы-
грала больше туров, значит, 
подустала больше. Мне дул 
ветер в паруса. 
Любую победу трудно на-
звать запланированной. 
Предстартовый расклад 
у Александры сложился не-
плохо. Но игра есть игра, 
и на доске может всякое 
случиться, заявил исполни-
тельный директор Федера-
ции шахмат России Алек-
сандр Ткачев.
— Но меня игра в финале 
захватила настолько, что 
я отодвинул все дела и смо-
трел этот тай-брейк, всю эту 
увлекательнейшую борьбу. 
Причем в первой партии 
тай-брейка у Александры 
на доске было совсем пло-
ховато. Но сказался опыт, 
Саша продолжала бороть-
ся, сопротивляться, играла 

до конца, выправила поло-
жение на доске, заставила 
соперницу ошибаться — та 
начала тратить больше вре-
мени на ходы и в один из 
моментов, что называется, 
поплыла. А во второй пар-
тии, когда Горячкина игра-

ла белыми, то она владела 
всю игру преимуществами 
и спокойно довела до по-
беды матч и весь финал, со-
ответственно, — отметил 
Ткачев.
Он подчеркнул, что девуш-
ка чувствовала себя не 
очень хорошо. И, зная Са-
шу еще с детских турниров, 
Александр даже по «посад-
ке за доской» мог сказать, 
что у спортсменки было 

какое-то недомогание: ли-
бо сильно устала, либо бы-
ли какие-то сложности со 
здоровьем. 
Александр Ткачев согласен: 
победа была заслуженной.
— А лександра сыграла 
шесть матчей, из которых 
четыре выиграла в основ-
ное время. Да, были тяже-
лые партии, но опыт Саши 
дал возможность перело-
мить все не очень позитив-
ные ситуации и склонить 
все в свою сторону. Плюс 
отраден тот факт, что на 
этом турнире играли все 
сильнейшие шахматистки 
планеты. Включая действу-
ющую чемпионку мира из 
Китая Цзюй Вэньцзюнь.

Шах и мат 
от Горячкиной
Победительница Кубка мира раскрыла 
«Вечерке» подробности турнира

21 августа 2023 года. Баку. Поединок болгарской шахматистки Нургюл Салимовой 
(слева) и нашей спортсменки Александры Горячкиной

Помогли самовнушение 
и усталость соперницы 

Самые сильные
■ Александра Горячки-
на — 24 года. Двукрат-
ная победительница 
Кубка России, чемпион-
ка России, победитель 
Кубка мира по шахма-
там среди женщин.
■ Екатерина Лагно — 
33 года. Двукратная 
чемпионка Европы, 
чемпионка мира по бы-
стрым шахматам, по-

бедительница команд-
ного чемпионата мира, 
чемпионатов Европы 
и других турниров.
■Полина Шувалова — 
22 года. Двукратная чем-
пионка мира по шахма-
там до 18 лет, чемпион-
ка мира по шахматам 
среди юниоров, чемпи-
онка России по быстрым 
шахматам.

АЙ НАШ
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Прямая 
речь

Поздравляю Алексан-
дру с блестящей побе-
дой! На протяжении 
всего этого сложного 
и длительного ма-
рафона наша спорт-
сменка показывала 
стабильно высокий 
уровень игры и под-
готовки. К своим 
многочисленным до-
стижениям Алексан-
дра добавляет новый 
значимый трофей.

Андрей Филатов
Президент 
Федерации шахмат 
России

Цифра

лет исполнится 20 ию-
ля следующего года 
Международной шах-
матной федерации.

1 0 0

Боль из-за событий 
в Донецке скрыть 
невозможно
Певица 
Юлия 
Михальчик 
не боится 
выступать 
перед 
военными

Своими песнями хочется дарить 
людям добро в непростое время 

разование. В Москве я про-
должила учиться на факуль-
тете истории, политологии 
и права РГГУ. Но у меня 
были прекрасные педаго-
ги и в музыкальной школе, 
и в филармонии — несмо-
тря на то что специального 
образования у меня нет, му-
зыкой я занималась всегда.
Причем учились вы хо-
рошо и школу окончили 
с серебряной медалью. 
Не страдали от «комплек-
са отличницы»?
Если честно, страдаю до сих 
пор. У меня все должно быть 
ровненько, гладенько, иде-
ально чисто. Пытаюсь как-
то жить, мириться с этим 
комплексом.
Юлия, вы несколько раз 
выступали в Донецке. 
Не страшно было туда 
ехать?
Работа в горячих точках — 
это всегда напряженный 
момент. Не буду говорить, 
что было легко, но когда вы-
ходишь на сцену, видишь 
глаза людей, которые приш-
ли на концерт, военных, то 
страх улетучивается. Ко мне 
пришло понимание, что мы 
бессильны на что-то повли-
ять, но можем радовать друг 
друга. Это важно для всех, 
как мне кажется. 
Что в этих гастролях 
стало вашим личным от-
крытием?
Особых открытий в таких 
поездках не было, они про-
сто стали для меня важным 
этапом. Мне хочется, чтобы 
добра в нашем мире было 
больше.
Как вас встретили мест-
ные жители?
Принимали нас очень теп-
ло, но в глазах этих людей 
я видела много боли, ее ведь 
невозможно скрыть. Это бы-
ла действительно радость 
встреч со слезами на глазах.
Какие песни сейчас нуж-
ны там, в зоне спецопе-
рации? О чем?

Я старалась петь разные пес-
ни, чтобы слушатели могли 
и погрустить, и порадовать-
ся, вспомнить героев и по-
чтить их память. Благодаря 
им мы можем видеть эту 
жизнь, радоваться ей.
Вы участвовали в вы-
борах муниципальных 
депутатов в Санкт-Пе-
тер бур ге. Почему вам 
интересно было начать 
политическую карьеру?
Тогда мне казалось, что я мо-
гу быть полезной в родном 
городе. Но дело в том, что 
совмещать музыкальную 
и управленческую деятель-
ность было сложно — нуж-
но постоянно находиться на 
месте, быть погруженной 
в этот процесс, ходить по 
разным инстанциям. Я не 
смогла совмещать. Когда по-
няла, что не могу должным 
образом приносить пользу 
жителям района, то решила, 
что буду уделять время сво-
ей основной деятельности, 
в которой, как мне кажет-
ся, могу приносить больше 
пользы. 

Материалы к рубрике 
«Лицо и личность» подготовила 
Александра Ерошенко vecher@vm.ru

Юлия Михаль-
чик в свободное 
время увлека-
ется в том чис-
ле и верховой 
ездой

Материалы к рубрике 
«Знай наших» подготовил 
Дмитрий Плотников 
vecher@vm.ruС
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Обаятельный 
фарцовщик 
■ Вчера столица прово-
дила в последний путь 
народного артиста Рос-
сии Игоря Ясуловича. 
Церемония прощания 
прошла в Московском 
театре юного зрителя, 
которому актер посвя-
тил последние 30 лет 
своей жизни. Игорю Ни-
колаевичу был 81 год, он 
долго боролся с тяжелой 
болезнью. 
Уроженец Куйбышевской 
(ныне — Самарской) обла-
сти Игорь Ясулович очень 
любил и безмерно уважал 
своего отца — морского 
офицера, участника Вели-
кой Отечественной войны. 
Одно время будущий артист 
даже собирался пойти по сто-
пам отца, но мечты о театре 
оказались сильнее семейной 
традиции: молодой человек 
поступил во ВГИК на курс 
Михаила Ромма. В послево-
енные годы в кино были вос-
требованы мужественные 
лица из «народных толщ». 
На экранах царили муже-
ственные Николай Рыбни-
ков, Алексей Баталов. Но 
великий режиссер разглядел 
в скромном студенте само-
бытного артиста. Впослед-
ствии Ясулович с благодар-
ностью вспоминал: «Миха-
ил Ромм, у которого я учился 
в институте, встретив меня 
однажды на «Мосфильме», 
успокоил: «Ничего, не огор-
чайся, интеллигентные лица 
еще понадобятся». Именно 
Ромм стал крестным отцом 
Ясуловича в кино, пригла-
сив его на маленькую роль 
физика-ядерщика в фильме 
«Девять дней одного года» 
(1961). Фильм стал ярким 
событием в оттепельном 
кино, и Ясуловича стали 
приглашать на роли и дру-
гие режиссеры. В то же вре-
мя актер стал выходить на 
сцену Экспериментального 
театра-студии пантомимы 
под руководством Алексан-
дра Румнева. Но главным 
его призванием было все-

таки кино и драматический 
театр. 30 лет Ясулович по-
святил Театру киноактера. 
И еще 30 лет — Московско-
му театру юного зрителя. 
Талант Ясуловича высоко 
ценил британский театраль-
ный режиссер Деклан До-
неллан, пригласив его в три 
своих спектакля. 
«Кого ты привела, Сусанна? 
Она что, с Урала?» — эта 
фраза спекулянта из фильма 
«Самая обаятельная и при-
влекательная» стала афо-
ризмом. Именно обаяние 
Ясуловича сделало эту над-
менную реплику смешной 
и запоминаю щейся. 
А чего стоит его инженер 
Щукин, муж Эллочки-лю-
доедки из «12 стульев» Лео-
нида Гайдая? В этом фильме 
герой Ясуловича попадает 
в трагикомическое положе-
ние: оказывается на лест-
ничной клетке в «костюме» 
из мыльной пены перед за-
пертой дверью. 
— После этой роли меня 
стали называть пионером 
эротического фильма, — 
 говорил об этой работе ар-
тист. 
Невозможно не вспомнить 
крылатое выражение ве-
ликого актера Михаила 
Щепкина: «Нет маленьких 
ролей, есть маленькие акте-
ры». Ясулович был актером 
большим. Даже в эпизодах. 
— Я свое дело люблю и бла-
годарен за то, что мне отпу-
щено в жизни. Стремиться 
во всем быть первым — са-
мое последнее дело, — при-
знавался Ясулович. 
С женой Натальей, дочерью 
режиссера Юрия Егорова, 
Игорь Ясулович познако-
мился, когда она училась на 
искусствоведа в МГУ, а он 
оканчивал ВГИК. Сплетни-
ки злословили, мол, Ясу-
лович женился по расчету. 
Однако это была любовь. Су-
пруги прошли рука об руку 
всю жизнь — почти 60 лет. 
У них есть сын Алексей и две 
внучки.

22 августа 2023 года. Церемония прощания с Игорем 
Ясуловичем в Московском театре юного зрителя

■ Вчера ушел из жизни 
Тото Кутуньо. Певец, 
композитор и любимец 
публики от Сардинии 
до Камчатки. Только не-
давно — 7 июля — маэ-
стро принимал поздрав-
ления с 80-летним юби-
леем. По словам менед-
жера, артист скончался 
в больнице San Raffaele 
после продолжительной 
болезни. 

Прирожденный 
музыкант
Сальваторе (таково полное 
имя певца) родился в Тоска-
не, вырос в Лигурии. Пер-
вым учителем музыки для 
Тото стал отец. 
— Папа был унтер-офи-
цер в морской пехоте, ему 
нравилось играть на тром-
боне, и когда он закончил 
службу, то присоединился 
к гражданскому оркестру 
в Ла Специи (городок в Ли-
гурии. — «МВ»). Он при-
вел меня на репетицию, 
мне нравилось.  И они 
спросили — почему нам 
не дать Сальваторе тамбу-
рин? И я с 9 до 14 лет играл 
в гражданском оркестре 
Ла Специи. К 18 годам То-
то освоил еще несколько 
инструментов, в том числе 
аккордеон, и сам стал со-
чинять мелодии. Родители 
без энтузиазма восприняли 
одаренность сына. Сцена — 
это несерьезно! И отправи-
ли его учиться на экономи-
ста. Но по диплому Тото не 

проработал ни дня — остал-
ся верен своему главному 
призванию.

Иду от сердца
От других певцов итальян-
ской обоймы Кутуньо от-
личался особенной продук-
тивностью и щедростью. 
Писал музыку и себе, и кол-
легам. Для друга Джо Дассе-
на он создал аж 13 вещей! 
«Я всегда иду от сердца, — 
говорил артист.— И от-
талкиваюсь от истории, 
которую могу рассказать. 
Я очень любопытен, если ты 
мне расскажешь свою исто-

рию любви, то я ее напи-
шу». В 1970-х он встретился 
с поэтом Вито Паллавичи-

ни, и они образовали 
очень плодовитый 
тандем. Вместе они 
сочинили множество 
мировых хитов — «Ес-
ли б не было тебя» для 
Джо Дассена, «Про-
щай, малыш, прости» 

для Мирей Матье, «Лазурь» 
для Адриано Челентано.

По приглашению 
Горбачева
— В будущей жизни я обя-
зательно женюсь на рус-
ской, — признавался Тото 
в интервью. — Мне очень 
нравятся русские женщи-
ны. С ними не так сложно 
быть мужчиной! 
Маэстро знал, о чем гово-
рил. К нам в страну он впер-
вые приехал в 1985 году, 
по приглашению генсека 
Михаила Горбачева. И дал 
в Москве и Ленинграде око-

ло 30 концертов, которые 
посетили более полумил-
лиона зрителей — популяр-
ность Тото Кутуньо в Союзе 
была колоссальной. Чтобы 
порадовать зрителей, ко-
торые не достали билетов 
на выступление, артист 
поучаствовал в «Голубом 
огоньке — 86». На передаче 
он спел свою знаменитую 
L’italiano («Итальянец»). 
Эта песня была довольно 

сложной для понимания, 
она высмеивала междуна-
родные стереотипы об ита-
льянцах. Но российский 
народ в значение текста не 
вникал, мы полюбили эту 
песню душой. 
 

После СССР 
Тото Кутуньо стал частым 
гостем в нашей стране. 
В марте 2006 года прошел 
его концерт в Кремле. По-
сле этой поездки артист 
признался в любви к рус-
ской провинции. Москва 
и Петербург, по мнению 
певца, слишком «европеи-
зировались». 
— На Рождество я выступал 
в Кремле, там был Путин. 
Он мне очень нравится, 
в нем чувствуется сила.
Кутуньо всегда находил для 
русских поклонников те-
плые слова.
— Для меня Россия — вто-
рая родина. Я полюбил ее 
с первого взгляда и по сей 
день несу в сердце эту лю-
бовь, — говорил певец. По-
следний раз Тото приезжал 
к нам в 2019 году. 

Мечтал жениться 
на русской
Тото Кутуньо очень любил нашу страну

Последний раз Тото 
Кутуньо приезжал 
в Россию в 2019 году

Певец участво-
вал в «Голубом 
огоньке» 

Материалы для рубрики 
«Утрата» подготовили: 
Дарья Завгородняя, 
Динара Кафискина 
vecher@vm.ru

Прямая 
речь

Я знал Тото много 
лет, работал с ним 
и на кремлевских 
праздниках, и на кор-
поративах, даже 
делили одну гример-
ку. Удивительный, 
душевный человек, 
добрый и скромный, 
несмотря на масштаб 
таланта. Символ Ита-
лии в нашей стране, 
наш родной, дорогой 
итальянец. Это боль-
шая потеря для нас 
всех. 

Иосиф 
Пригожин
Музыкальный 
продюсер

Главные 
хиты 
■  Solo noi («Только 

мы»). С этой песней 
Кутуньо побеж-
дает в Сан-Ремо 
в 1980 году. 

■  L’italiano («Италья-
нец») в 1983 году 
приносит певцу ми-
ровую славу. 

■  Serenata («Серена-
да») в 1984 году зву-
чит на советском ТВ, 
и Кутуньо обрастает 
армией поклонниц 
в СССР.
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зывает практика, обычному 
москвичу не нужны, если он 
не собирается в ближайшее 
время путешествовать по 
Китаю или другим странам, 
где принимают эту валюту. 
Так что лучше конвертиро-
вать рубли в виртуальную 
китайскую валюту — от-

Социальные услуги На правах рекламы 

(499) 557-04-04
доб. 132, 158

Телефон рекламной службы

Недвижимость На правах рекламы 

■ Вчера китайский юань 
опередил доллар на ва-
лютной бирже России. 
Интерес москвичей 
к этой валюте стреми-
тельно растет. «Вечер-
ка» выяснила, насколько 
выгодно сейчас вклады-
ваться в юани. 

Наличные не нужны
Сегодня в большинстве касс 
крупных банков при обме-
не валюты нужно заплатить 
комиссию. И чем крупнее 
финансовая организация, 
тем эта сумма больше. Так 
что эксперты рекомендуют 

приобретать юани в не-
больших банках. А уточнять 
наиболее выгодный курс 
заранее, через онлайн-агре-
гаторы: banki.ru, sravni.ru, 
cash.rbc.ru и прочие. Так, 
вчера, например, курс юаня 
равнялся 13,1 рубля. Однако 
наличные юани, как пока-

Держать 
юани на-
личными 
не нужно, 
если вы 
не соби-
раетесь 
в Китай 
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Прямая 
речь

Облигации в китай-
ских юанях — долго-
вые ценные бумаги, 
которые позволяют ин-
весторам получать до-
ходность в иностран-
ной валюте. Они по-
явились на российском 
рынке в прошлом году 
как альтернатива дол-
говым бумагам в дол-
ларах и евро, выпуск 
которых по известным 
нам причинам сейчас 
невозможен. 

Виктория 
Шергина
Юрист, финансовый 
советник

Юани 
при делах
Вкладываясь 
в китайскую валюту, 
можно даже заработать

крыть накопительный вклад 
в юанях. По нему можно за-
работать до 2,5–4 процентов 
годовых. 

Секрет с брокерским 
счетом
Конвертировать рубли луч-
ше всего на брокерском 
счете — там меньше комис-
сия. Для этого можно вос-
пользоваться мобильным 
приложением банка: в нем 
есть функция приобрести 
необходимую сумму. За-
тем — переведите деньги 
на банковский счет. За эту 

операцию финансовые ор-
ганизации обычно берут 
минимальный процент ко-
миссии.

Помните о рисках
Есть ограничения и возмож-
ные законодательные изме-
нения.
— Вопрос о хранении денег 
в юанях требует вниматель-
ного рассмотрения, — от-
мечает финансовый совет-
ник для бизнеса, инвестор и 

основатель ООО КЦ «Гранд» 
Ася Алексеенко. — Стоит 
помнить о возможных ри-
сках, так как курс валюты 
может колебаться и под-
вергаться влиянию эконо-
мических и политических 
факторов.

Цифра

процентов россиян 
держат деньги в руб-
лях, а 14 процентов — 
в иностранной валюте. 

6 8 Кроме того, необходимо 
учитывать расходы и не-
обходимость конвертации 
в юани при путешествиях 
или коммерческих операци-
ях. Регулярная конвертация 
чревата потерей средств на 
курсовых различиях.

Где потратить?
— Юань — официальная ва-
люта Китая — используется 
в различных странах как 

платежное средство. Хотя 
основным местом использо-
вания юаня является Китай-
ская Народная Республика, 
есть и другие места, где эту 
валюту принимают, — про-
должает Ася Алексеенко. — 
Одним из таких мест являет-

ся Гонконг, который имеет 
особый статус как специ-
альный административный 
регион Китая. В Гонконге 
юань широко используется 
в обменных пунктах, бан-
ках, ресторанах, кафе.
Также валюта принимается 
в Макао, где ее можно ис-
пользовать во многих мага-
зинах и различных заведе-
ниях. Однако важно пони-
мать, что юань не является 
национальной валютой Ма-
као. В Сингапуре также мож-
но рассчитываться юанями 
в некоторых магазинах, за 
туристические услуги и то-
вары, связанные с Китаем.
В любом случае использова-
ние юаня за пределами Ки-
тая может быть ограничено. 
А это уже серьезный риск, 
несмотря на всю привлека-
тельность данной валюты.
Василиса Чернявская
vecher@ru

Как менялся курс?
■ Десять  лет назад за один юань давали чуть боль-
ше 5 рублей. А вчера курс был — 13,1 рубля. 
■ С начала года рост курса юаня составил около 
30 процентов. 
■  Лучше ограничиться долей в 20–30 процентов 
при вкладе рублей в юани. Деньги по большей ча-
сти мы тратим в рублях. 

Эксперты советуют от-
крыть накопительный счет  
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■ В Подмосковье зафик-
сировали первые в этом 
году случаи отравления 
грибами. «Вечерка» со-
брала топ-5 советов, как 
любителям тихой охоты 
сберечь здоровье. 

Совет 1. Выучите опас-
ные грибы. В большинстве 
случаев причина отравле-
ний — ядовитые грибы. 
Кандидат биологических 
наук, миколог, председатель 
русского микологического 
общества Михаил Вишнев-
ский перед походом на ти-
хую охоту советует выучить 
ядовитые грибы своего ре-
гиона. 
— Съедобных больше ты-
сячи видов в том же Подмо-
сковье. А ядовитых всегда 
не больше десятка. Можно 
во всех деталях изучить их 
и ничего похожего в корзи-
ну не класть, — говорит он. 
Ядовитых грибов, кстати, 
в Москве и области в этом го-
ду много. Например, у блед-
ной поганки — рекордный 
по урожайности год. 
— Больше ее становится 
из-за изменений климата, 
глобального потепления. 
Бледная поганка доста-
точно теплолюбива, и сей-
час в средней полосе России 
она себя чувствует хорошо. 
Также у нас появилась гале-
рина окаймленная, которая 
очень похожа на летний 
опенок. Гриб содержит те 
же яды, что и бледная по-
ганка. 

Совет 2. Собирайте толь-
ко в проверенных ме-
стах. И съедобные грибы 
стоит есть с осторожно-
стью. 
— Конечно, просто так 
ими отравиться нельзя, — 
уточняет Михаил Вишнев-
ский. — Это возможно, ес-

Тренды

■ В столице набирает 
популярность тренд 
на микродозинг — при-
менение в качестве 
«волшебного» средства 
от всех проблем со здо-
ровьем минимальных 
доз ядовитых грибов.  
«Вечерка» узнала, чем 
опасны такие экспери-
менты. 

Микродозинг: 
красный 
В прошлом году москвичка 
попала в институт Скли-
фосовского с отравлением 
мухоморами, куплен-
ными, по ее сло-
вам, на попу-
лярном мар-
кетплейсе. 
А в начале 
этого года 
в  р е а н и -
мации из-за 
отравления грибами 
оказался 19-летний 
юноша. Оба, судя по 
всему, практиковали 
микродозинг. О лич-
ном опыте употре-
бления ядовитых 
грибов в соцсетях 
рассказывают мно-
гие блогеры. Авто-
ры описывают, как 
мухоморы изменили их 
жизнь, помогли справить-
ся с тревожностью, прояс-
нить сознание.
— Все больше молодых лю-
дей обращаются с послед-
ствиями микродозинга 
мухоморов, — сокрушает-
ся психиатр, психотера-
певт, нарколог Владимир 
К аторгин.  — У людей 
развиваются депрессии, 
тревожные расстройства 
и острые психозы. Дей-
ствуя на серотонин-дофа-
миновую систему, которая 
отвечает за эмоциональ-
ную сферу, мухомор может 

провоцировать дремлю-
щие болезни — например, 
если у человека была  пред-
расположенность к шизоф-
рении. Но самое страшное, 
что люди от этого умира-
ют, травятся. Организмы 
у всех разные — кому-то 
хватит минимальной до-
зы, чтобы получить токси-
ческий эффект.

Пантерный
Пантерный мухомор счи-
тается более ядовитым, 
хоть и содержит в себе 
примерно те же вещества, 
что и обычный. Этот гриб 

не рекомендуют ис-
пользовать даже 

адепты мик-
родозинга. 

Но пробле-
ма в том, 
ч т о  п р и 
п о к у п -

к е  н е п р о -
веренной продукции 

в интернете вы не зна-
ете, что именно за гриб 
в капсулах, как он был 
обработан. В нем вполне 
могут остаться неразру-

шенные токсические 
вещества.

Ежовик 
гребенчатый

— Ежовик многие блогеры 
предлагают использовать 
в качестве ноотропного 
средства, — говорит Вла-
димир Каторгин. — Он 
якобы улучшает крово-
обращение, работу мозга. 
Но вещества, которые со-
держатся в этих грибах — 
психоактивные. Ежовик 
содержит псилоцибин, 
а это яд. Мне кажется, это-
го достаточно, чтобы отка-
заться от идеи им «лечить-
ся».  Слишком уж опасно, 
сопряжено с токсическим 
эффектом. От таких про-
цедур будет больше вреда.

От мухомора 
чудес не жди

Даже 
белый 
бывает 
опасен
Топ-5 советов, как 
избежать отравлений 
в грибной сезон

Москвичка 
Наталья 
Кузнецова 
показывает 
корзинку 
с собран-
ными ею 
грибами

Микродозинг с использованием мухомора 
красного (1) и ежовика гребенчатого (2) принесет 
больше вреда, чем пользы

Прямая 
речь

Как и при любом 
другом отравлении, 
у пациента, съевше-
го ядовитые грибы, 
будут наблюдаться 
бледность кожных по-
кровов, слабость, пот-
ливость , недомогание, 
тошнота. Необходимо 
как можно быстрее 
промыть желудок, 
принять сорбенты (эн-
теросгель) и обратить-
ся к врачу. 

Александр 
Матвеев 
Врач-терапевт

Материалы к рубрике 
«Здоровье» подготовил
Никита Бессарабов
vecher@vm.ru

ли в среду, где растет гриб, 
попадет загрязнитель. Та-
кое случается достаточно 
редко, но это всегда яркие 

случаи. Клас-
сика — Во-
р о н е ж с к а я 
о б л а с т ь , 
2000 год. Тог-
д а  б е л ы м и 

грибами отравилось насе-
ление нескольких деревень, 
потому что с секретного за-
вода произошел выброс ра-
кетного топлива. 
Так что лучше не собирать 
дары леса в сомнительных 
местах и рядом с опасными 
объектами.

Совет 3.  Учитывайте 
особенности здоровья.
Поплохеть после употре-
бления грибов может из-за 
особых реакций вашего 
организма. Существует не-
переносимость к любому 
виду грибов. Иногда люди 
травятся подберезовиками, 
белыми грибами. Им просто 
противопоказано их есть. 
Кроме того, грибы опасны 
для людей, имеющих про-
блемы с желудочно-кишеч-
ным трактом. Они очень 
чувствительны к сложно 
устроенным белкам. При 
этом все без исключения 
грибы содержат белки лек-

тины, которые вызывают 
несмертельные отравления 
разной степени тяжести. 
— Такую реакцию могут вы-
звать самые распространен-
ные грибы типа рядовки, го-
ворушки, осенних опят. При 
первой дегустации съешьте 
граммов 100, не больше. Ес-
ли станет плохо, это не ваш 
вариант, — советует Виш-
невский. 

Совет 4.  Аллергикам 
и пожилым на заметку.
Аллергическую реакцию, 
которая сопровождается 
разрушением крови, вызы-
вает гриб свинушка. 
— Это очень хитрый гриб-
аллерген, — поясняет био-
лог. — Он действует только 
на тех людей, у которых есть 
проблемы с кровью (плохая 
свертываемость, гепатит 
и так далее). Родственник 
вешенки — плевроцибел-
ла пальчатая — опасна для 
людей старше 70 лет, у кото-
рых есть проблемы с почка-
ми или печенью. У них гриб 
вызывает разрушение коры 
головного мозга. Этих гри-
бов, кстати, сейчас полно 
в нашем регионе. 

Совет 5. Нарезайте мел-
ко. Вообще, чтобы сберечь 
здоровье, в любом случае не 
стоит объедаться грибами. 
— Если мы хотим есть грибы 
как полезный лекарствен-
ный и диетический продукт, 
который принесет много 
пользы, надо полностью 
отойти от традиционных 
методов приготовления. 
Ключевое решение — это 
максимальное измельче-
ние. Тогда все, что есть по-
лезного в грибах, освобож-
дается из хитиновой «тюрь-
мы» и усваивается организ-
мом. Получается полезный 
и питательный продукт.
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Ежовик 
гребенча
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Свинушка может 
вызывать аллергию  

САМЫЕ КОВАРНЫЕ
Бледная поганка
Ее путают с шампиньоном. Поган-
ка — самый ядовитый из всех гри-

бов. Примерно 90 процентов 
смертельных отравлений 
во всем мире, в том числе 
и в России, происходит 
из-за нее.

Галерина окаймленная
Появилась в Подмосковье со-
всем недавно. Ранее она росла 
в северных регионах Европы, 
Канаде, США и Австралии. Гале-
рина смертельно ядовита, по-
этому ни в коем случае не стоит 
нести ее домой.
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■ Ученые все чаще 
раскрывают новые, 
секретные факты об 
известных личностях. 
Так вчера итальянские 
и румынские исследо-
ватели поделились ре-
зультатами экспертизы 
писем Влада Цепеша, 
известного как граф 
Дракула. Выяснилось, 
что он страдал редкой 
болезнью, один из сим-
птомов которой — кро-
вавые слезы. 
Влад III Цепеш жил в XV ве-
ке. Он возглавлял княже-
ство Валахия на террито-
рии современной Румынии 
и защищал свою землю от 
врагов из Османской импе-
рии. Историки считают, что 

он ответственен за гибель 
80 тысяч человек, причем 
многих из них он посадил 
на кол. Цепеш — в перево-
де с румынского «колосажа-
тель». А прозвище Дракула 
в XV веке означало «дра-
кон». Про графа-вампира, 
«воспетого» писателем Брэ-
мом Стокером, снято почти 
три сотни фильмов. 
Ученые с помощью новых 
методов провели химиче-

ский анализ трех писем, 
которые Влад III писал в пе-
риод с 1448 года до своей 
смерти в 1476 году. В ис-
следуемом материале были 
найдены аминокислоты, 
содержащиеся во фруктах, 
и генетические остатки. 
Результаты экспертизы 
показали, что  Дракула 
мог страдать от воспа-
лительных заболеваний 
дыхательных путей и ко-
жи и нарушений нервной 
системы. А еще у Цепеша 
могла быть гемолакрия — 
болезнь, при которой сле-
зы текут вместе с кровью, 
смешиваясь с ней в слез-
ных протоках.
— Возможно, кровь была не 
Дракулы, а тех, кого он «на-

казывал», — говорит исто-
рик Константин Рудьев.  — 
А еще большинство найден-
ных аминокислот связаны  
не только с фруктами, но 
и с кишечной микрофло-
рой, скорее всего, граф Дра-
кула не любил мыть руки.   
Кровь, текущая из глаз, 
может быть симптомом за-
болеваний сердечно-сосу-
дистой системы, уточняет 
врач неотложной помощи 
и автор книг по медицине 
Андрей Звонков. Дракула 
мог страдать так называе-
мым ДВС-синдромом.
— Это сложный патологи-
ческий процесс в системе 
свертывания крови, он со-
провождается в том числе 
кровотечением, — говорит 
Звонков. — Нарушения мо-
гут быть связаны с употре-
блением в пищу сильных 
антикоагулянтов (разжи-
жители крови. — «МВ»). 
Передозировка аскорбино-
вой кислотой тоже может 
связать кальций в организ-
ме, и кровь перестает сво-
рачиваться.
Анастасия Старостина, 
Хаджимурат Плиев
vecher@vm.ru

Кадр из фильма «Дракула» (1958): Кристофер Ли в роли вампира

Граф ел мно-
го фруктов 
и не любил 
мыть руки 

Прямая 
речь

Я провел много ис-
следований, готовясь 
к роли. Дракула — за-
мечательный персо-
наж для игры, но его 
прототип был ужас-
ным тираном. На мой 
взгляд, главной чер-
той Влада Цепеша бы-
ла подозрительность, 
что тоже своего рода 
вампиризм. Люди ра-
зочаровали его, и он 
перестал им доверять. 

Голан Йозеф
Актер, исполнитель 
главной роли 
в мюзикле 
«Дракула: Любовь 
сильнее смерти»

На правах рекламы Частности

● Экстрасенс! Таролог! Астролог! 
Вопрос бесплатно. Т. 8 (925) 676-21-20

● Книги до 1945 г. От 1000 р.  до 500 000 р.
Полки. Т. 8 (925) 585-40-56
● Покупаем все. Т. 8 (495) 641-67-21

● Книги. Выезд от 200 экз. Оплата сразу. 
Т. 8 (495) 128-50-09
● Книги покупаем, домашние библио-
теки. Выезд. Т. 8 (495) 961-36-02

● Риэлтор Надежда. Т. 8 (906) 710-71-74
● Сниму кв/ком-ты. T. 8 (495) 772-50-93 
● Сниму жилье. Т. 8 (965) 159-17-42

● Московская социальная юриди-
ческая служба. Бесплатные консуль-
тации. Составление исков. Участие 
в судах. Все споры, в т.ч. поможем 
вернуть или расслужебить квартиру, 
выписать из квартиры. Наследство. 
Семейные споры. Банкротство физлиц. 
Т. 8 (499) 409-91-42

● Адвокат. Возврат квартир. Уголов-
ные дела. Т. 8 (495)210-25-63
● Юристы и адвокаты. Консультация 
бесплатная! Т. 8 (495) 201-25-12

Недвижимость

Юридические услуги

Финансовые услуги

Разное

Знакомства

●  Продадим  вашу  вещь  в  ко-
миссионке. Цену назначаете сами! 
Т. 8 (499) 226-28-79
● Скупка. Быстро. Деньги сразу.
Т. 8 (499) 226-25-39

● Армянка, 44,в/о,Москва. Бесплатно.
www.cvaxa.ru.Т. 8 (916) 362-67-13

Купим военную форму и форму 
министерств и ведомств СССР, 
КГБ; военный антиквариат, на-
градные  знаки ,  трофеи  ВОВ , 
атрибутику СССР. Самовар, икону, 
картину, портсигар, бюсты, ста-
ринные награды, антиквариат. 
Т. 8 (916) 809-01-04

● Охранник без лицензии требуется 
в универсам на вахту . Зарплата без 
задержек 45 000 рублей. Аванс еже-
недельно. Т. 8 (925) 147-10-51

● Грузоперевозки. Т. 8 (495) 744-78-52

● Займы под залог золота, меха, тех-
ники, авто. ООО «Ломбард Платинум». 
ОГРН 1087746946847. Т. 8 (499) 112-05-33

Искусство
и коллекционирование

Транспортные услуги

Работа и образование

Магия, гадания

(499) 
557-04-04

доб. 133, 158

Телефон
рекламной службы

Принято считать, что Па-
риж — столица моды. Yves 
Saint Laurent, Dior, Channel... 
Духи, модные платья, па-
рады.
Я долго жила во Франции. 
Держала ли я хоть раз в ру-
ках Dior или Channel? Со-
мневаюсь. Не то что бы ме-
ня особенно интересовала 
мода, духи и светский лоск. 
Как и многих француженок. 
Помню, как русские в Пари-
же удивлялись, что мало кто 
ходит по улицам с макияжем 
и носит каблуки. Многие 
ведь думают, 
что если ты из 
Франции, то ты 
умеешь классно 
одеваться, сле-
дишь за модой.
Но это больше 
с в о й с т в е н н о 
м о с к в и ч к а м . 
Строгие дело-
вые и яркие облегающие 
платья, пиджаки, аккурат-
ный макияж... Да и пласти-
ческие операции во Фран-
ции делают реже. В России 
женщины стремятся выгля-
деть идеально.
Но знаете, что удивительно: 
мужчины заглядываются на 
таких девушек, хотят видеть 
их рядом, но сами же осуж-
дают их в мужских разгово-
рах: «Как она могла стать 
мисс Москва, она же некра-
сивая! Фу, какая она нена-
туральная! У нее не грудь, 
а пластик!» Критикуют они 
и европейских девушек: « 
Фу, бодипозитив! Какие они 
неаккуратные! Почему не 
ухаживают за собой?» Двой-
ные стандарты!
Знаете, Франция — не стра-
на духов и модных показов. 
Это страна бодипозитива, 

а если по-русски — позитив-
ного восприятия своего те-
ла. Комфортно тебе — зна-
чит, красивая. Все выглядят 
по-разному, в этом и состоит 
их красота. А если все похо-
жи, это скучно.
Приехав в Москву, я стала 
одеваться аккуратнее, ста-
ралась соответствовать — 
и профессии, и духу города. 
Во Франции могла носить 
рв аные джинсы,  берет 
с ушами лисы, красить губы 
синей помадой. Мне нрави-
лось выделяться из толпы, 

ч т о б ы  л ю д и 
при виде меня 
гадали: «Откуда 
она свалилась? 
С Луны?»
В России мой 
взгляд на мо-
ду изменился. 
Расхотелось вы-
пендриваться: 

рваные джинсы — как-то 
несерьезно для журналист-
ки. Так и висят в шкафу — 
ни разу здесь не надела. Я не 
знала, что останусь надолго, 
ехала к бабушке на две неде-
ли. С почти пустым чемода-
ном: шорты, пара футболок . 
А было прохладно. Мне при-
шлось носить одежду бабуш-
ки — вещи ее молодости 
(сейчас ей 91). Легкие пла-
тья, блузки — в винтажном 
наряде я и устроилась на 
работу. И мне понравилась 
эта одежда. Потом я обно-
вила свой гардероб и сейчас 
продолжаю это делать. Все-
таки стиль — способ очаро-
вать человека мгновенно. 
Меняюсь я — меняется мой 
стиль. Но я сохраню синюю 
помаду — я ее любила, даже 
если моя бабушка падает 
в обморок от нее.

Женщины в России хотят 
быть идеальными

Мари Ныркова
корреспондент «МВ»

ВЗГЛЯД МАРИ

Мнение автора 
колонки может 
не совпадать 

с точкой зрения 
редакции «Москвы 

Вечерней»

Найдены старинные письма 
прототипа известного вампира

Дракула 
тоже плачет

Ц
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Еще древние персы обра-
тили внимание, что если 
смешать много яиц, муку 
и сахар и запечь тесто при 
сильном огне, 
получаются пре-
красные пече-
нья. Во-первых, 
они достаточно 
твердые и долго 
с о х р а н я ю т с я 
в походе. А во- 
вторых, очень 
питательные, что в природ-
ных условиях просто неза-
менимо. Потом итальянцы 
додумались сделать эти 
сухарики еще более пита-
тельными и стали добав-
лять в них орехи... Да-да, 
то что мы сегодня считаем 
изысканным итальянским 
десертом — печенье «Би-
скотти», — на самом деле 

еда, которую брали на поля 
сражений римляне. 
Кстати, «бискотти» пере-
водится как дважды за-
печенный. Эти печенья 
действительно пекут (по-
прежнему) два раза: сна-
чала на сильном огне, по-
том — послабее.
И только когда «бисквит» 
попал в руки французским 

королевским ку-
линарам, нача-
лась эра тортов, 
всевозможных 
пирожных, пи-
рожков, кексов 
и печений. Появ-
ление бисквита 
спровоцировало 

буквально взрыв кулинар-
ного мастерства. Повара 
придумывали кремы и со-
усы. Пропитывали моло-
ком (а по праздникам и ко-
ньяком) торты, чтобы они 
были нежными и мягкими. 
В общем, с появлением би-
сквита человечество сде-
лало огромный шаг к тому, 
чтобы есть много и вкусно!

От сухарика до торта

Сегодня отмечаем День 
бисквита! Этот десерт 
изобрели солдаты и моряки 
для дальних походов. 
А сейчас его любим и мы.
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Клубника 200 г, печенье «Савоярди» 150 г, 
жирные сливки 200 г, сахарная пудра 150 г, 
ванильный сахар 5 г

Очень простой десерт, который тем не менее ста-
нет настоящим украшением стола. Оставьте не-
сколько самых красивых ягод для подачи блюда, 
а остальные почистите и хорошо перетрите вил-
кой. Если хотите избавиться от мелких косточек, 
то протрите пюре через сито. Холодные сливки 
взбейте в крепкую пену с сахаром и пудрой. Даль-
ше все просто: собираем десерт. Печенье измель-
чите в крошку и слоями поместите все составляю-
щие в стаканчики: крошка, ягодное пюре, сливки. 

Яйцо 2 шт., сахар 110 г, мед 2 ст. л., масло 70 г, 
мука 380 г, разрыхлитель 10 г, сгущенка 350 г, 
сливочное масло 200 г

Яйца взбейте с сахаром и добавьте мед. Нагрейте смесь 
на водяной бане. Добавьте масло. Грейте помешивая, 
пока смесь не станет однородной и не начнет немного 
пениться. Снимите с огня, добавьте муку и разрыхли-
тель. Замесите тесто и разделите его на 8–10 частей. 
Каждую раскатайте до толщины не более 5 мм и вы-
пекайте до румяности при температуре 180 градусов. 
Масло как следует взбейте, добавьте сгущенку и про-
должайте взбивать до однородности. Смажьте кремом 
коржи и дайте торту настояться несколько часов.

Клубнично-сливочный десерт Классический домашний медовик

Шоколад белый 100 г, масло сливочное 50 г, 
шоколад черный 100 г, сливки жирные 50 мл, 
коржик бисквита, коньяк

Вырежьте из коржика кулинарной формой круг. В эту 
же форму мы будем заливать наш мусс, так что кор-
жик со дна не убирайте. Доведите до кипения сливки 
и растопите в них темный шоколад. Добавьте ложечку 
коньяка и хорошо перемешайте. Перелейте смесь 
на корж и уберите на пару часов в холод. На водяной 
бане растопите белый шоколад, немного остудите 
и добавьте мягкое масло. Как следует взбейте массу 
до воздушности, переложите в форму и перед подачей 
хорошо остудите. 

Нежный корж с шоколадным муссом

Книга рецептов Предлагаем рецепты вкусных и простых в приготовлении бисквитных десертов. Присылайте 
на vecher@vm.ru свои кулинарные открытия, и лучшие из них появятся на наших страницах. 
И не забывайте взять газету в метро по пути домой!
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В каждой строке или столбце проставляются цифры от 1 до 9. Цифра может быть записа-
на в ячейку в том случае, если ее нет в горизонтальной и вертикальной линии, а также 
в малом квадрате 3х3, и если она может быть записана исключительно в одну клетку. 
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